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Корма-первейшая забота
III

Бюро обкома КПСС, исполнительный 
комитет областного Совета, народных 
депутатов, президиум областного совета 
профсоюзов и бюро обкома ВЛКСМ при
знали победителями в социалистиче
ском соревновании на заготовке кормов 
за первую неделю июля;

Шегарский район (секретарь райкома 
КПСС А. П. Масалыкин, председатель 
райисполкома В. А. Щелканов, предсе
датель райкОлМа профсоюза работников 
агропромышленного комплекса А. И. За- 
видов, секретарь райкома ВЛКСМ
Л. П. Турченов'ич);

Зырянский район (секретарь райкома 
КПСС и. Э. Вельтмандер, председатель 
райисполкома В. М. ТОвченко, предсе
датель райкома профсоюза работников 
агропромышленного комплекса К. И. Ех- 
лаков, секретарь райкома ВЛКСМ
А. Д. Пронькин);

Кожевниковский район . (секретарь 
райкома КПСС В. И. Певнев, предсе
датель райисполкома Б. В. Иванов,
председатель райкома профсоюза ра- 
оотниКов агропромышленной) комплек- 

секретарь райкома 
ВЛКСМ в. в. Лунев);

Кировский район г. Томскё. (секре
тарь райкома КПСС В. С. Шувариков, 
председатель райисполкама Г. А. По«- 
кратша, секретарь райкома ВЛКСМ
А. М. Рыжаков);

совхоз «Восход» Кожевниковского 
района (директор П. И. Карлюков, сек
ретарь партбюро В. Н. Горбунов, пред
седатель профкома М. А. Середа сек
ретарь комитета ВЛКСМ Н. В. Соко
ловская);

совхоз «Советокий» Шегарского райо
на (директор А. М. Рыжаюсв, секретарь 
партоюро В. В. Гусева, председатель 
профкома Н. Н. Ледяева, секретагть ко
митета ВЛКСМ В. В. Калинин);
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Совхоз «Россия» Шеа'арского района 
(директор А. П. Ильин, секретарь парт
кома М. П. Кабакаев, председатель 
профко1ма Л. П. Шуйская, секретарь 
комитета ВЛКСМ С. И. Булдаков);

колхоз им. Жданова Зырянского рай
она (председатель В. М. Сливкин, сек
ретарь партбюро П. П. Кривошапкин, 
председатель профкома П. Ф. Рома
ненко, секретарь комитета ВЛКСМ 
Г. В. Точенова);

совхоз «Новиковский» Асииовского 
района (директор В. С. Кузнецов, сек
ретарь парткома М. А. Титов, предсе
датель профкома С. Н. Ефремов, сек
ретарь комитета ВЛКСМ О. И. Карта
вых);

совхоз «Червореченский» Томского 
района (директор В. К. Романенко, 
секретарь партбюро В. Ю. Малков, 
председатель профкома Ю. П. Ганжа, 
секретарь комитета ВЛКСМ Б. Н. На
заренко);, .

колхоз «Россия» Зырянского района 
(председатель Г. И. Дроздов, секретарь 
партбюро П. М. Силаев, председатель 
профкома А. В. Деев, секретарь ко
митета ВЛКСМ В. М. 'Петраханцева);

опичфабр1^а «Оцбирь» (директор 
В. Я. Антерман, секретарь парторга
низации Н. Е. Гбрдеева, председатель 
профкома ГГ. В. Нелюбин, секретарь 
комитета ВЛКСМ 3. В. Колмакова);

трест «Горремстрой» (управляющий 
А. И. Руденко, секретарь парторгани
зации В. Д. Павловский, председатель 
профкома Ю. Б. Колпаков, секретарь 
комсомольской организации Т. М. Га
раева);

асиновское ОПТУ № 8 (директор 
И. Я. Бельский, секретарь партбюро 
О. Г. Окурко, председатель профкома 
Л. В. Корчемкина, секретарь комитета 
ВЛКСМ Е, В. Пунышко).

Приглашаем объясниться
Прикрываясь
п е р е с т р о й к о й

За первую не̂ делю месячника хозяйства Томского 
района заготовили по 1,6 центнера кормовых единиц на 
условную голову скота. Рабочий график предусматривал 
запасти за этот период по меньшей мере по 2 центне
ра кормовых единиц. Чем вызвано торможение томичей 
на старте кормозаготовительной страды? За счет чего 
можно наверстать упущенное? Какие меры принимают
ся для этого? На эти вопросы отвечает первый секретарь 
Томского райкома КПСС А'. С. .АНДРОСОВ:

— Такие темпы заготовки 
кормов мы считаем неудов
летворительными. Наш
район обязан быть флагма
ном зеленой жатвы. Ведь 
основная помощь горожан 
приходится именно на наши 
совхозы. И тем не менее 
даже в таких привилегиро
ванных условиях хозяйства 
не справляются со своими 
обязательствами.

Можно ' даже наблюдать 
такую картину: привлечен
ные городские рабочие ко
сят, а коренные крестьяне, 
которые должны быть за- 
стфельщиками в этом деле, 
медлят, чего-то ждут. Так 
происходит, например, в 
совхозе «Дружба». Студенты 
и преподаватели ТИАСУРа 
заготовили 300 тонн сенажа, 
а кормозаготовительные от
ряды хозяйства всего 18 
тонн сена. Зта расхоложен- 
яость сельчан отражается -и 
на работе горожан. Коллек
тив института тоже мог 
бы сделать больше. Ведь 
смогли же работники УВД 
заготовить за неделю в сов
хозе «Заря» 1.000 тонн зе
леной массы, хотя числен
ность этого отряда несрав
ненно меньше, чем в 
ТИАСУРе. Умело маневри
руя й своими силами, и при
влеченными, в совхозе «Чер- 
нореченский» запасли уже 
1.151 тонну сенажа и 188 
тонн сена, что составляет 
3,2 центнера кормовых еди
ниц на условную голову 
окота.

Самые медленные темпы, 
черепаший шаг (иначе не 
назовешь) у совхозов «Дру

жба» (за неделю — 0,5 цент
нера кормовых единиц), «По
беда» (0,6 ц). В «Победе» и 
свои отряды бездействуют, 
и городские.

Неделю назад я был в 
этом хозяйстве. Тогда еще 
состоялся нелицеприятный 
разговор с директором сов
хоза П. Е. Сорокиным, На 
лугах не было ни одной ко
силки. Петр Егорович гово
рил, что, дескать, травы еще 
не подошли, да и ему само
му виднее, когда начинать 
сенокос. Но на лугах дирек
тору пришлось признать, что 
лучшие сроки кормозагото
вок уходят. Косовицу мож
но было начинать еще пять 
дней назад. Так же прикры
вают свою медлительность 
правом самостоятельно при
нимать решения директор 
совхоза «Дружба» В. П. Еф
ремов, директор совхоза 
«Родина» В. Ю. Брок. Пони- 
мак), говорили бы о праве 
на самостоятельность, от
стаивая что-то эффектив
ное, предлагая лучший ва
риант. Заготовка кормов — 
дело государственной важ
ности, и подходить к нему 
надо по-государственному.

Все эти факты получили 
принципиальную оценку на 
совещании партийно-хозяй
ственного актива района. 
Вчера все работники райко
ма партии и райисполкома 
выехали в хозяйства, что
бы помочь партийным ор
ганизациям мобилизовать 
население на заготовку кор
мов. Выход един—,в течение 
недели наверстать упущен
ное. А для этого надо уд
воить темпы кормозаготовок.

ВСЕГО ЛИШЬ ЗА МЕ
СЯЦ СОЗДАН НОВЫЙ 
ЦЕХ НА ТОМСКОЙ 
МАСЛОСЫРБАЗЕ.

Как-то даже не верится, 
что месяц назад не было в 
этих стенах новенькой, свер
кающей никелем и нержа-. 
вейкой линии по производ
ству масла. Не i было этих 
отливающих голубизной 
плиток, которыми отделано 
помещение цеха, не было 
множества сложного и не
сложного оборудования. Но 
это реальный факт сего
дняшней реконструкции^' 
предприятия. Пустой, запу-' 
щенный склад для хране
ния материалов превратил
ся в красавец-цех. Факт, 
свидетельствующий о "̂ ом,

■ что может коллектив рабо
чих и инженеров, работаю
щих творчески, не считаясь 
со временем. Факт большой 
социальной важности: ведь 
теперь ежесуточно отсюда 
будет поступать три тонны 
прекрасного сливочного ма
сла. А это добавка ощути
мая.

Для Виктора Николаеви
ча Толмачева, главного .ин
женера маслосырбазы, пос
ле XXVII съезда партии 
время начало из1(1е1ряться 
вводами в действие новых 
производств. Не так давно 
отмечали пуск цеха по 
изготовлению мороженого.
И вот — маслоцех.

Вчитайтесь только в про
стое перечисление установ
ленного оборудования и вы 
Доймете, какой огромный 
труд вложили люди. Четыре 
танка для приемки сливок, 
три мощных сепаратора, два 
фасовочных автомата, про
межуточные емкости и так 
далее...

Но самая ответственная 
работа вьшала, пожалуй, на 
бригаду, созданную из пред
ставителей подразделений 
«Минмонтажспецстроя». Ее 
возглавлял прораб Г, И. Гро
мов. Нужно было в корот
кий срок смонтировать мо- 
локопроводы, трубопроводы 
для горячей, холодной во
ды и пара. И вот результат 
— ни одной утечки в свар
ных швах,  ̂ «Отлично!» — 
говорят сегодня монтажни
кам производственники.

С первых дней реконст
рукции занимается отлад
кой оборудования слесарь 
маслосырбазы Ю. Н. Пер
вушин. Юрий Никитич, как 
говорится, днюет и ночует 
здесь. Плечом к плечу с ним 
трудились слесари КИПиА 
А. И. Юматов, В. Ф. Дмит
риев, А. Г. Мазуров.

Что характерно — подоб
ная линия монтировалась в 
Томске впервые, поэтому 
многие технические реше
ния принимались и реали
зовывались в процессе соз
дания цеха. Тут рационали
заторские предложения не 
залеживались. Шли в дело. 
Вначале, к примеру, пла
нировалось смонтировать од
ну пастеризационную уста
новку и одну дезодорацио.н- 
ную. Геннадий Иванович 
Баранов, мастер маслоцеха, 
предложил поставить еще 
по одной единице того и
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другого оборудования. .Это 
позволило значительно улуч
шить вкус масла. Или вот 
эта новинка: проект преду
сматривал вручную пода
вать масло в фасовочный 
автомат. Но здесь с этим не 
согласились. И автоматизи
ровали участок: установили 
тельфер, реконструировали 
тележку.

Как назвать рабочих, тех
ников и инженеров, которые 
трудились на сооружении

цеха без выходных по 12 ча
сов в день? Энтузиастами? 
Да. Мастерами своего дела? 
Тоже правильно. А  точнее, 
это люди, коммунисты и 
беспартийною, которые че
стно вьшолнили партийное 
поручение.

Г. СКАРЛЫГИН,

НА СНИМКАХ . Е. Лиси 
цыпа: мастер Г. И. Баранов 
и слесарь Ю. Н. Первушин; 
новый цех.

ВИЗИТ ПРЕЗИДЕИТА ФРАНЦИИ
НАКАНУНЕ ЕДИНОГО ПОННТДНЯ
Вчера в Томске состоя

лось совещание членов 
группы политинформаторов 
обкома партии. Итоги про
шедшего единого политдня 
подвел второ<й секретарь 
обкома КПСС А. С. Зарем- 
бо. На вспросы, заданные 
на прошедших политднях, 

. ответили секретарь обкома 
КПСС М. С. Козырев, за
местители председателя 
Томского гори СП о л к о м а 
Г. Н. Нагочевская ,и В. Н. 
Малащук. Заслушай отчет 
политинформатора началь
ника управления топлив
ной промышле,нности А. Г. 
Конюха об организации 
единых политдней в отрас

ли, личном участии в них 
и .реализации вопросов, 
предложений и замечаний 
трудящихся. Выступление • 
заведующего отделом орга
низационно - партийной ра
боты обкома КПСС Е. А. 
Вологдина было посвящено 
проведению очередного
единого политдня, который ■ 
состоится 10 июля по теме; 
«О задачах трудовых кол
лективов области, всех то
мичей, вытекающих из Об
ращения ЦК КПСС к тру
дящимся Советского Сою
за «Двенадцатой пятилетке 
— вдохновенный творче
ский труд советского наро
да».Город — сепу

У д в о и т ь  у с и л и я
СОБРАНИЕ ПАРТИЙНО - ХОЗЯЙСТВЕННОГО АК

ТИВА г. ТОМСКА И ТОМСКОГО РАЙОНА.
На этом собрании, про

шедшем в понедельник ве- 
черсм, подведены итоги 
первой недели на заготов
ке кормов. С сообщениями 
выступили первый секре
тарь Томского горкома 
КПСС В. М. Кетов, член 
обкома КПСС В. И. Конь
ков, первый секретарь Том
ского райкома партии А. С. 
Аядроссв.

Заслушаны объяснения 
руководителей отстающих 
на .сегодня коллективов — 
директора завода измери
тельной аппаратуры Ю. А. 
Пелявина, генерального ди
ректора объединения «Сиб- 
кабель» А. Н. Семеса, сек
ретаря парткома ТИАСУРа 
А. В. Пуговкина, директо
ра совхоза «Победа» Том
ского района П. Е. Сороки
на.

Выступление секх)етаря 
обкома КПСС Р. М. Рома
нова^ было посвящено обу
стройству, идеологическ1ому 
обеспечению тородских) 
кормозаготовительных вахт.

На собрании актша вы

ступил второй секретарь 
. обкома КПСС Л. С. Зарембо.

Было отмечено, что мно
гие сельскохозяйственные 
районы, а из городских — 
Ленинский и Советский до 

• сих пор не вошли а график 
ударного месячника. Мед
лительность, нераадоротли- 
вость на старте показали 
ряд крупных предприятий 
областного центра и боль- 
шинст^ хозяйств. Томско
го .райо.на, видимо, считая 
задание месячника недо
статочно напряженным, ко
торое мояшо вьшолнить и 
за три недели...

Главная задача горожан, 
как, впрочем, и сельского 
населения, — взять корма 
с неудобиц. И не зеленой 
массой, а качественным се
ном и сенажом, должен оп
ределяться их вклад в об
щее дело.

В работе собрания при
няли участие первый сек
ретарь обкома КПСС В. И. 
■Зоркалыцев, другие члены 
и кандидаты в члены бю
ро обкома партии,

П О - Х О З Я Й С К И ,

П О - Д О М А Ш Н Е М У
расположились на угодьях совхоза «Красное 31щмя» 
Томского района заготовители кормов для обществен
ного животноводства —  сотрудники учебно-научно-про
изводственного 10бъединеш1я «Кибернетика» при Том
ском политехническом институте.
Уже тридцатого июня ся на тракторе) подготови- 

первые 70 человек из «Ки- лись к зеленой страде ос- 
бернетики» прибыли в Се- нЪвательно. У них свой 
милужки и начали работу, траиспарт, передвижная 
Через два дня отряд полол- .электростанция, ремонтная 
нился еще 30 косцами. бригада. Людей вкусно кор-

Как и в городских сте- мят. Основные продукты 
нах, в лагере у «Киберяе- завозятся из. города. В  ме- 
тики» четкая организация ню—овежие овощи, мясо, 
труда и быта. Отряд раз- совхозное молоко. Ежеднев- 
бит на пять бригад, каждой но с продуктовой машиной 
определено  ̂ задание — 20 завозятся свежие - .паветы, 
тонн зеленой массы в день, вечером можно гюсм,огреть 
(Всего у политехников за- телевизор. Развернута ба- 
дание 14 тысяч тон.н, и 2,5 ня. В отряде есть медик из 
из. них должна накосить томской 'Поликлиники № 7,
« Кибернети ка »).

«Доценты с кандидата
ми» — как поется в шут
ливой песенке (кстати, в

В день заезда состоялось 
собрание ко,м:мунистов вре
менной 'napTiipyinnbi. Парт--- ---------- , ... .llclipr-

буквальном ее смысле до - групоргом и;»брали доцеНта
цент кафедры оптимиза- кафедры кг.нкретной эко-
ции. систем управления. В. г. .нрмики Н. И. Гвоздева, t/r 
Ротарь, например, трудах- . ветстврнно.й за стенгазете—

старшего техника А. П. 
Волынкину.

«Безусловно выполнить 
задание. Л еаготы, положен
ные за участие в заготовке 
кормов, предоставлять то
лько тем, кто будет ударно 
трудиться», — эти предло
жения itoMLM.yHHCTOB под
держаны всем отрядом. Вы
вешен «экран гласности» со
ревнования, итоги его под
водятся ежедневно.

На собрании партгруппы 
шла речь и о том, как луч
ше ̂ провести очередной еди
ный .политдшь. Высказана 
просьба, чтобы ОСНОВ.НОЙ 
доклад на нем с.телал за
ведующий кафедрой полит
экономии 1Т1ХИ профессор 
Ю, С. Нехорошев.

— Мы довольны орга.ни- 
зацией первого этапа рабо
ты̂  горожан в нашем хо
зяйстве, — сказал дирек
тор совхоза Н. И. Редкачев. 
— У  нас, кроме политехни
ков, трудятся коллективы 
«<Контура», |Медин|сггит!ута, 
ряда проектных органи.эа- 
ций. В целом все чувсгву- 
ю.т |0.тветственяость', .хоро
шо подготовились, к страде.

В. АНДРЕЕВА.
'Томский район.

.ПЬ приглашению Црези- 
Д'иума Верховного Совета 
СССР 7 июля в Москву с 
официальным визитом при
был Президент Француз
ской .Республики Ф. Митте
ран с супругой.

'На аэродроме француз
ского руководителя и его 
cynpyiry встречали член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР 
А. А. Громыко с супругой, 
член Политбюро ЦК КПСС, 
|Министр 'Иностранных дел 
СССР Э. А. Шеварднадзе с 
супругой, д.рутие официаль
ные лица!

С аэродрома гость напра- 
.вился в Кремль.

В |Га(о1ргиевском зале 
Большого Кремлевского 
дворца Ф. Миттерана и его 
супругу приветствовали Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС М. с. Горбачев с су- 
прутой.

На улицах и площадях, 
.по которым проезжал кор

теж автомашин в сопровож
дении эскорта мотоцикли
стов, были вЬгаешены госу
дарственные флаги Фран
ции и СоветсЕТОго Союза, 

» приветственные траяспа-i 
■ранты.

В этот же деПь в Кремле 
встретились М. С. Горбачев 
и Ф. Миттеран.

Был продолжен начатый 
в прошлом году в Париже 
■политический ' диалог по 
кардинальным проблемам 
Положения в мире, которое 
остается напряженным и 
нуждается в разрядке.

Беседа, важность которой 
отметили оба собеседника, 
была интересной, содержа
тельной, проходила 1в ха
рактерном для М. С. Горба
чева и Ф. Миттерана духе 
искреннос.ти и стремления 
к взаимопониманию, в ат
мосфере той высокой ответ
ственности за европейскую 
и международную безопас
ность, за состояние совет

ско-французских отноше
ний, которая лежит на ру
ководителях двух стран.

Президиум Верховного 
Совета СССР дал в Большом 
Кремлевском дворце обед в 
честь Ф. Миттерана с' суп
ругой.

Вместе с  Президентом 
бьщи сопровождающие его 
,в поездке государственные 
и политические деятели 
Франция.

С советской стороны были 
М. С. Горбачев с супругой,
A. А. Громыко с супругой, 
Н. И. Рыжков с супругой,
B. И. Воротников, Э. А. Ше- 
.варднадзе, А. Ф. Добрынин, 
А. Н. Яковлев, другие офи
циальные лица.

М. С. Горбачев и Ф. Мит
теран обменялись речами, 
которые были выслушаны 
с больши1Л вниманием и 
встречены .аплодисментами.

Обед прошел в дружест- 
виняой обстановке.

(ТАСС).

Лесная вахта: полна ли отдача! ЭФФЕКТ АГРЕГАТОВ
На '200 процентов выполнил июньское задание на Вах

те Подельта-11 сквозной |комплекс делегата XXV11 съез
да КПСС Ю. К. Ушакова с Каргасокского ЛИК.

Заготовлено в минувшем 
месяце 16 тысяч кубомет
ров древесины. Это — 
луЧ'Ший .показатель по 
«Томлеепрому». Не снижа
ют те.мпов .передовики и 
сейчас,

«Развязала руки» сквоз

ному ньшче ЗЕрегатная 
техника. Впервые завх̂ зен- 
ные на вахтовые деляны 
«ЛП-19» работают в две, а 
то и а три смены. Се
зонное задание будет, ко
нечно, перекрыто ■ (предпо
лагалось заготовить на вах

те 50 тысяч кубометров). 
Одаако и не расхолажива
ются механизаторы. Здесь 
стремятся дать вахтового 
леса как можно больше, 
обеспечивая надежный за
дел для вьЕполнения обяза
тельств первого года пяти-, 
летки.

Р. ЛАЛКОВ, 
Начальник ютдела )эбъ- 
едияения «Томлеспром». .

В

завершила работу в Кар- 
гаске передвижная худо
жественная выставка, 
организованная в рамка?' 
1 Всесоюзного фестиваля 
«Северное сияние» обла- 
етным художественным 
музеем.

Пять дней в районном 
Доме культуры экспони
ровалось больше двадца
ти работ видного томско
го художника Владимира 
Гроховского. Большую 
часть своего творчества 
талантливый график • и 
живописец посвятил при
роде томского Севера, 
людям, осваивающим на
ши сибирские просторы. 
Жители районного цент
ра, Других поселков рай

она с большим интересом 
знакомились с работами 
В, Гроховского, , Сейчас 
передвижная экспозиция 
отправляется в Парабель.

А в областном художе
ственном музее подготов
лена новая большая вы
ставка для 'севе̂ Еян. Ойа 
составлена из работ том 
ских художников и по
священа 20-петию Стре- 
жевого.
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На свой первый после XXVII съезда КПСС пле
нум Кировский райком партии вынес вопрос о ру
ководстве комсомольскими организациями, даль
нейшем улучшении коммунистического воспитания 
молодежи. Этого требовали решения съезда: буду
щее, подчеркнул он, во многом определяется тем, 
какую молодежь мы воспитываем сегодня. Акту
альность повестки не вызывала сомнений и по 
другим причинам. Дети, подростки, учащаяся и 
рабочая молодежь составляют половину населения 
района. Каждый третий работающий — комсо
мольского возраста.

партийной работы в свете 
требований съезда, они тем 
более нетерпимы.ПО ДОЛГУ СТАРШИХ

Самокритичный анализ, 
сделанный в ходе подготов
ки к отчету на бюро обко
ма КПСС и подготовки к 
клеиуму,' продолжившийся 
на нем сймом, позволил тре

ли рекомендовать для из
брания в комитет? Предва
рительное обсуждение по
зволяет заранее предупре
дить ошибки, увереннее до
биваться усиления партий
ного ядра в комсомоле. Оно 
укрепляется и благодаря 
другой линии, которую мы 
стараемся строго выдержи
вать на практике: молодые 
коммунисты должны рабо

соревнования с дифферен
цированным стимулирова
нием. Особый пункт — об 
условиях труда молоде
жи. Кроме того, хозяйст
венные руководители, спе
циалисты обязаны регу
лярно встречаться с моло
дежью, выступать на ком
сомольских собраниях, на 
других мероприятиях, бы
вать в общежитиях. Ну и.

жна увеличиться до 800). 
Они сегодня возглавляют 62 
■процента первичных ком
сомольских организаций. С 
удовлетворением отмечаем, 
как активно взялись за вы
полнение первого партийно
го поручения Наталья До- 
линовская, Александр Кур
ганов, Дмитрий Колбин, Ва
дим Сало, комсомольские 
секретари из «Энергосеть-АНАЛИЗПОКАЗАЛ

Был у нас и еще повод 
повести такой разговор. -По
лутора месш)(ами раньше 
бюро обкома КПСС заслу
шало отчет райкома партии 
о руководстве комсомолом 
и дало очень . невысокую 
оценку. В справедливости 
ее сомневаться не приходи
лось: она совпадала и с ре
зультатами нашего собст
венного анализа обстановки.

Район не мог похвалиться 
тем, что в полную силу ис
пользует инициативу, твор
чество молодежи в самом 
насущном деле — развитии 
экономики. Комсомольско- 
молодежные кол.пективы, 
например, отсутствсвали на 
электро1механичеако|М заво- 

-де, в объединении «Полюс», 
на обувной фабрике. Не бо
лее двух-трех КМК дей
ствовало на заводах режу
щих инструментов, радио
техническом, электротехни
ческом, а также в райпи- 
щеторге, тресте столовых 
№ 3. Слабо давали о себе 
знать советы молодых уче
ных и опециалистов.

Серьезные недостатки до
пускались в воспитательной 
работе со студентами. Мно
гие хозяйственные руково
дители (и часть секретарей 
партийных организаций) в 
течение учебного ■ года ни 
разу не посещали занятий 
в системе комсомольской 
политической учебы, редко 
бывали на комсомольских 
собраниях. Вообще не спе
шили встретиться с молоде
жью.

Комсомол — самодеятель
ная организация,, она силь-

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ПРАКТИКА ПЕРЕСТРОЙКИ

Чтобы смена росла достойной
ка собстБенной инициати
вой/ а пскледняя во >многом 
зависит от актива. В районе 
он просто не успевал скла
дываться: необосн о в а н н о 
.часто сменялись комсомоль
ские секретари. Причем, 
как показал анализ, боль- 
шинсттво активистов (88 про
центов) уходило не в связи 
с выдвижением, а в связи с 
■тем, что не справлялось с 
ролью вожа1Ков, разочаро
вывалось в комсомольской 
работе. В комсомоле оста
валась низкой партийная 
прослойка. Мало членов 
ВЛКСМ принималось в 
партию, молодые комму
нисты не закреплялись на 
комсомольской работе.

Почему же ' подобное 
стало возможным, ведь речь 
о руководстве комсомолом, 
воспитании тмолодежи ве
лась и раньше? В сентябре 
1984 года, например, пленум 
райкома принимал специ
альное постановление, со
ставляли мероприятия и в 
каждой первичной партий
ной организации. Ответ на 
пленуме, состоявшемся по
сле XXVII съезда КПСС, 
прозвучал откровенный. Да
же сюда, в работу с моло
дежью, %проникли бюрокра
тизм, казенщина, чиновни
чье отношение. Сегодня, ко
гда речь идет о перестройке

зво оценить положение, 
разработать действенные, 
на наш взгляд, меры. И 
эти меры сразу же стали 
.реализовываться.

Райком выдвинул два 
оснорВных направления, на 
.которых решено сосредото
чить внимание. Первое ка
салось повышения боевито
сти комсомольских органи
заций и предусматривало 
конкретную партийную по
мощь в формировании ком
сомольского актива. Второе 
— усиления роли хозяйст
венных руководителей в 
работе с молодежью.
' Чтобы влиять йа состав 
комсомольского актива, на
до его знать. Причем не 
только тех ребят и деву
шек, которые состоят в нем 
сегодня, но и тех, кто ста
нет их возможной сменой. 
Эти вопросы подробно изу
чаются при обсуждении ре
зерва кадров обществен
ных организаций в первич
ных и в райкоме КПСС. 
Что это за люди, которых 
будут предлагать в состав 
комитетов и бюро* ВЛКСМ, 
на роль вожаков комсо
мольских групп и для вы
полнения других ответст
венных поручений? Могут 
ли они быть рекомендованы 
в партию? Если есть в по
следнем сомнения, то надо

тать в ко-мсомоле до 30 лет.
Повысить авторитет ком

сомольского активиста по
может усиление внимания к 
нему. И не только, когда 
тот работает в молодежной 
организации. Многие из 
■комсомольских вожаков 
включаются в резерв кад
ров для выдвижения на хо
зяйственную или другую 
общественную работу.

Первое слово во всем 
этом, разумеется, за пар
тийными организациями на ' 
местах. Именно в первич
ных прежде всего должна 
произойти перестройка; от 
правильных слов — к гра
мотной работе. Вот одно из 
требований такой перест
ройки — каждый член 
парткома шефствует над 
членом комитета ВЛКСМ,

Теперь о том, что пленум 
потребовал от хозяйствен
ных руководителей. Повсе
местно они издали специ
альные приказы. В них 
■подчеркивалось: прием и 
увольнение молодых работ
ников, распределение жи
лья, путевок и т. :П., выдви
жение, поощрение молодых 
— только по согласованию 
с комитетом комсомола. 
Приказы определяют меры 
по созданию комсомольско- 
молодежных бригад, орга
низации социалистического

конечно, по-деловому реаги
ровать на предложения мо
лодых, помогать им стано
виться настоящими хозяе
вами на предприятии, в ор
ганизации, учреждении.

Уже из сказанного, види
мо, понятно, что не в сто
роне от молодежных дел 
профкомы. Районный Совет 
народных депутатов провел 
сессию, на которой обсудил 
задачи по улучшению рабо
ты с молодежью.

Такая концентрация вни
мания закономерна. Она 
согласуется с требованиями 
XXVII съезда КПСС, на 
котором говорилось: долг
старших поколений — де
лать все, чтобы смена бы
ла еще умнее, способнее, об
разованнее, достойно несла 
эстафету в будущее.НАДЕЕМСЯ НА СИСТЕМУ

На направлениях, выде
ленных пленумом райкома, 
есть уже и первые резуль
таты. Несколько укрепился 
состав комсомольского ак
тива. Возрос приток комсо
мольцев в партию: сейчас 
каждый пятый коммунист 
в районе—в возрасте до 30 
лет. Более 600 молодых 
коммунистов работают в 
комсомоле (эта цифра дол

|Проекта», с теплоэнергети
ческого факулы’ета ТПИ, 
авиапредприлтия, из третьей 
горбольницы и другие. За 
первые три месяца года в 
партию приняты 44 секре
таря цеховых комсомоль
ских организаций.

Ежеквартально с комму
нистами, работающими в 
комсомоле, проводятся
встречи. Эго и форма кон
троля, и возможность ока
зать помощь, дать ответ на 
волнующий вопрос.

В орготделе побывали се
кретари всех партийных 
организаций с предложе
ниями по составу выборно
го актива. Мы имеем пред
ставление, каким он будет 
в комсомольских организа
циях на ближайший и по
следующий годы, можем 
своевременно дать совет,, 
уточнить свои планы по
полнения партийных рядов. 
Сделаны соответствующие 
пометки ■ и в документах 
резерва руководящих кад
ров.

Налаживается контроль за 
тем, как каждый член и 
кандидат в члены райкома 
партии, член ревизионной 
комиссии (а среди них как 
раз немало секретарей пар
тийных организаций, хо
зяйственных руководителей) 
лично работают на важном

направлении. Для этого ут
вержден график отчетов и 
собеседований, часть из них 
уже состоялась. В мае на 
пленуме отчитьшался член 
райкома заместитель на
чальника одного из цехов 
производственного объеди
нения «Контур» В. И. Фи
латов. Запланированы ана
логичные отчеты на бюро 
райкома. Более пятнадцати 
человек побывали на собе
седованиях (их ведут сек
ретари, заведующие отде
лами). По графику в отче
тах и собеседованиях о вы
полнении решений по со
вершенствованию работы с 
молодежью примет участие 
более ста человек.

Складывающаяся система 
предполагает участие в ра
боте с молодежью всех от
делов райкома. Организаци
онный в силу своей специ
фики координирует ее, по
вседневно этим заниадается 
один из инструкторов. Про
мышленно - транспортный 
совместно с орготделом рай
кома ВЛКСМ отвечают за 
развитие движения комсо- 
мольоко - молодежных кол
лективов. Действуют они 
по своему плану. Сейчас у 
нас 159 КМК, в которых 
объединены около 2.000 че
ловек.

Вообще активизации мо
лодежи в экономической 
ск^ре, как это и было ре
шено, уделяется первосте
пенное внимание. Согласно 
программе «Автоматиза
ция-86», разработанной рай
комом ВЛКСМ, каждая 
комсомольская организация 
промышленных предприя
тий и вузов шефствует над 
1внедрением дост и ж е н и й 
■НТП. Например, над: внед
рением автоматизирован
ных процессов в производ
ство на «Контуре», над раз
работкой нового поколения 
радиоаппаратуры на радио
заводе, над созданием сов
ременных образцов товаров 
народного потребления в 
НПО «Полюс».

Совершенствуется движе
ние студенческих стрюите-

льных отрядов. В ТГУ, поли
техническом и медицинском 
институтах созданы кругло
годичные ССО. Молодеж
ные строительные отряды 
организованы на «Конту
ре», «Полюсе» и электро
техническом заводе. После 
смены их члены выходят 
на сооружение жилья. Ини
циативная группа работает 
над организацией МЖК.

Отдел пропаганды и аги
тации расширил контроль 
за идейным воспитанием 
■молодежи по месту работы, 
учебы и по iMecry житель
ства. Тут тоже разработана 
программа, заслуживающая 
специального разговора.

Хотя, как уже говори
лось, начатая работа дает 
рез|ультаты, обольщаться 
ими, успокаиваться не 
приходится. Пока, напри
мер, так и не созданы 
КМК на электромеханиче
ском заводе, распадаются 
на заводе режущих инстру
ментов и в тресте столовых 
№ 3. Не везде выполняют
ся «молодежные» приказы. 
На радиотехническом без 
согласования с комсомоль- 
ско - молодежной бригадой 
перевели на другой участок 
ее бригадира. В производ
ственном объединении «Кон
тур», на электроламповом 
заводе и в некоторых дру
гих коллективах такая ка
тегория руководителей, как 
заместители директоров, 
•главные инженеры, еще не 
бывает на комсомольских 
мероприятиях. У  нас орга
низован конкурс молодеж
ных общежитий, но не в 
каждом из них еще наве
ден порядок, живется ин
тересно.

Путь тут один — настой
чивее работать над выпол
нением того, что наметили 
в марте на пленуме, стро
же спрашивать. Добивать
ся, чтобы складывающаяся 
система давала отдачу. А  
ставку мы делаем именно 
на систему.

Л.) ЛОГИНОВА,
заведующая органи.заци-
онным отделом Киров

ского райкома КПСС.

ШАХТЕРАМ — НАДЕЖНЫЙ ИНСТРУМЕНТ!
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Неск'одько месяцев 
прошло после XXVH 
съезда партии, с трибу
ны которого прозвучала 
критика в,_ адрес Томско
го электромеханического 
завода по поводу низко
го качества изготовле
ния отбойных молотков. 
Что изменилось за это 
время?

Лучшие инженерные 
силы завода сосредото
чены на решении проб
лем модернизации се
рийно выпускаемых мо
лотков, а также на соз
дании (ковых̂  молотков 
высокого технического 
уровня. Эти работы ве

дутся совместно с уче
ными отраслевых -проек
тных и иаучно - иссле
довательских институтов 
Москвы и Новосибир
ска. Создана и специ
альная группа томских 
ученых, которая работа
ет над созданием совер
шенно новой модели мо
лотка с .использс1ванием 
нестаядартнЬЕс по<дх0дов 
к его конструкции. ‘ 

Проведен ряд стендо
вых испытаний первых 
вариантов молотков для 
про'верки их надежности, 
шумовых и вибрацион
ных характеристик. Сей
час они отправлены

шахтерам и метростроев
цам, которые должны 
проверить предложен
ные молотки в работе.

НА СНИМКЕ: каждый 
рабочий день главного 
конструктора завода В. Н. 
Карминского, его заме
стителя Г. П. Цая, на
чальника бюро пневмо
инструмента В._ П. Бон
даренко начинается с 
обсуждения пр|облем, 
связанных с отбойным 
молотком. Важно пред
ложить шахтерам каче
ственный, надежный и 
удобный инотрумепт.

Т. ВИНАРСКАЯ.
Фото Н. Потапова.

Р Е И О Н Т -Д Е Л О  СЕРЬЕЗНОЕ
Нынешним летом исполняется пят

надцать лет тресту «Горремстрой». Че
го эта организация достигла за это вре
мя? Такой вопрос был задан управ
ляющему трестом Анатолию Иосифо
вичу РУДЕНКО:

— Достаточно сказать, что за эти го
ды были созданы и развернуты в мощ
ные подразделения ГРСУ-18 и 19. Ведь 
йервоначально в тресте насчитывалось 
только три звена, Началась специали
зация. Например, ГРСУ-19 выполняет 
работы по восстановлению фасадов 
зданий. СУ-22 — тоже молодое подраз
деление — специализируется на сани
тарно-технических и электромонтаж
ных работах. Раньше был только Цех 
деревообработки, а теперь создали 
мощное УПТК со своим цехом железо
бетонных изделий. Есть также участок 
механизации, ремонтно-механический 
цех, все машины — в теплых гаражах. 
Сейчас ведем строительство деревооб
рабатывающего комплекса.

И как следствие; в 1971 году мы 
освоили 200 тысяч рублей, а в этом— - 
программа уже на 15 миллионов. В 
1971-м выработка на одного человека со
ставляла 6.200 рублей, а в прошлом — 
8.300 рублей. Рост производительности 
труда все время опережал плановый 
показатель.

Мы сооружали десятки крупных объ
ектов. Построил» два корпуса комму
нально-строительного техникума, соб
ственный оздоровительный комплекс, 
пионерский лагерь. Активно поработа
ли на реконструкции академических 
медицинских институтов,

В профиле нашего треста “  объекты 
соЦ‘куль'1̂ ыта. жилые дома. О самом 
илирском направлении наших работ го

ворит тот факт, что на 1.200 работаю
щих приходится 1.481 объект. С одной 
стороны, в этом нет ничего хорошего— 
большая, даже чрезмерная распылен
ность сил и средств. Но, с другой сторо
ны, это показывает, насколько дея
тельность треста нужна областному 
центру.

И вовсе не значит, что мы не умеем 
работать с ускорением. Долгое время 
шли дебаты вокруг реконструкции це
ха мороженого на маслосырбазе. Не 
было, казалось, ни сил, ни средств. Ре
конструкция грозила растянуться не на 
один год. А  уложились в месяц с не
большим, принципиально перестроив 
свою работу. Цех пустили даже раньше 
сверхсжатых сроков, А секрет простой
— концентрация сил и ответственность.

Ускорение мы связываем с механи
зацией производства. Ручного труда у 
нас пока еще очень много. Но сейчас 
каждое подразделение имеет свои шту
катурные станции, есть единый раст
ворный узел с централизованной до
ставкой. Мы наметили программу на
учно-технического прогресса. И она 
выполняется. Будем делать безрулон- 
ную кровлю, используем отходы асбе
стового производства. А отходы хими
ческого производства применяем для 
приготовления раствора без цемента.

В этом году ,мы идем с опережением 
графика. Итог первого квартала — рост 
к трем месяцам прошлого года 25 про
центов. Свыше двух миллионов руб
лей будет освоено на капитальном ре
монте жилья, почти полтора миллиона
— на объектах просвещения. Словом, 
программа этого года, как никогда на
пряженная, но справиться с ней мы 
должны обязательно.

Транспорт и пассажиры
«ЧАС ОТКРЫТОГО ПИСЬМА» РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» 

Н А П Р Е Д П Р И Я Т И Я Х  П А С С А Ж И Р С К О Г О  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т А
Человек опоздал на работу... Сначала он долго ждал 

на остановке, а потом ехал в переполненном салоне, где 
его давили и уолкали со всех сторон. В тот день он не 
вьтолнил сменную норму... Ситуация, как видим, ба
нальная и отнюдь не плод нашей фантазии. Об асом 
все настойчивее напоминают читатели нашей газеты. 
Они ставят вопрос принципиально; после XXVII съезда 
КПСС уровень транспортного обслуживания не может 
оставаться прежним.

В «часе открытого письма», который редакция газеты 
провела в коллективах предприятий объединения «Томск- 
автотранс», приняли участие начальник этого объединения 
И. Г. Бурцев, инструктор промышленно-транспортного 
отдела горкома КПСС И. П. Погонец, начальник отдела 
•городского пассажирского транспорта горисполкома 
В. и. Фомин, председатель обкома профсоюза работни
ков автомобильного транспорта и шоссейных дорог 
В. А. Тюляндин, начальники отделов, бригадиры, слеса
ри, водители. И, конечно же, полноправными участника
ми были вы — наши читатели. По существу ваши пред
ложения, претензии и были рассмотрены на этой встре
че,
КОРР.: — Надо заметить, 'в писем о Комсомольском про- 

последнее >время поток чита- спейте: почему не узако̂ нить 
тельских писем с жалобами движение 'ПО проспекту в сто
на автосервис несколько сни- рону новых микрорайонов? 
зился, но их еще немало. Мы, помнится, отправляли их 
Трудящиеся ставят конкрет- вам на расследование, но В' 
ныв вопросы по улучшению официальных ответах не уви- 
транспортного обслуживания, дели ясности.
просят открыть тот или иной и  г RvnilPR- ■  ТТтп жмаршрут, усовершенствовать " •  *>УРЧев. — что ж,
перевозки на существующих, могу 1ПОЯСНИть: мы готовы 
Вот лишь одно письмо: жи- пойти навстречу пассажи-
(Й"р!:утсТн?Т^к°тГ“улГ"^у4ро^ и соединить станции
ва) просят добавить рейсы к Томск-1 и II, текстильную 
имеющимся маршрутам. Кета- фабрику и школу № 14. Но
S’" 'раньше. '”’в5зможно°"^"уже ® необходимо,
что-то сделано? чтобы по проспекту, пока

А. Т. Петунии, начальник не закончилась его рекон- 
отдела пассажирских пере- струкция, регулировалось 
возок объединения «Томск- движение трейлеров с ме- 
автотранс»; — Да, мы уже ханизмами, которое должно 
учли эти пожелания и от- осуществляться только в 
крыли кольцевые маршру- ночное время. Это, между 
ты №№ 8 и 9. А кроме то- прочим, предусмотрено ре- 
го, маршрут № 14; более шением горисполкома, но 
регулярным стало движе- оно зачастую не выпол
нив «десятки». няется. Думаю, это под-

КОРР.: — Еще одна прось- твердит начальник отдела 
?^ужнв1^е”'^ех,’'к?Гуезжае-; городского пассажирского
в КОПЫЛОВО, Корнилово, ПВ' 
тухово, в сторону Асина и 
Зырянского. Возле магазина 
«Ласточка» на Иркутском 
тракте всегда скапливается Двм ставить вопрос прин

транспорта...
В. И. Фомин: — ,Это, к 

сожалению, так. Но мы 6у-

ципиальнее.
•КОРР.: — Есть жалобы и

народ.
А. В. Бондарь, замести 

гель начальника объедине- й^„а1Г°^Т^"акци;^"Тр"и"и1л"к 
ния по пассажирским пере- письмо от жителей поселка 
возкам: — И эту просьбу Тимирязевского. Они жалуют-
,не оставим без внимания. боту и домой, автобус при

ходится нщать полчаса, а тоВозле «Ласточки» гшаниру 
ем открыть кассовую пло- и больше, 
щадку и узаконить оста- А. С. Сарсин, 
н'овку. водителей

КОРР.: — Стало быть, мно- № 1977: — Люди

бригадир 
автоколонны

гие пожелания взяты на за 
метну и ,по ним принимаются 
меры? Быть может, и рабо
чим радиотехнического заво
да вы сможете чем-то ломочь?

И. Г. Бурцев; — Безуслов-

правы.
Около 10 лет наша бригада 
обслуживает маршруты 
№№ 116, 120, 125. Нарека
ний много, особенно на

„„ ___ маршрут № 120. Но что мы
но, «узкие» места стараемся поделать? Дорога на
опер^ивно «расшить». И ^почта -  Нижний
•просьбы трудящихся тут Склад» давно уже требует 
учитываются в первую оче-
редь. Вот и по поводу 19 ремонта.

А. В. Бондарь: Дороти
™ Г ^ н Т с " е с т Г ^ в о д :  -  больной для нас
можность добавить на этот
маршрут несколько автобу- 3 и 6. с них вынужде-
сов «Икарус» и урегулир^ снимать транспорт. Ру-
вать граф4 движен^ к ’̂ «^^ ‘гтели «Спецстроя»

обещали завершить ремонг-ралиотехническому заводу.
КОРР.: — Но, видимо, так 

бывает Не всегда. Несколько
ные работы на ул. Шишко
ва еще 26 марта, о чем мы

и сообщали жителям, а 
движение открылось лишь 
в середине мая. Но жало
бы-то шли к нам...

П. М. Бесарабов, брига
дир ремонтников автоко
лонны № 1977: — Чем обо
рачиваются для нас такие 
дороги, можно судить вот 
по этим цифрам. С 1 марта 
по 15 мая вышло из строя 
124 задних моста, 52 рессо
ры, 69 задних стремянок. И 
это только по двум отря
дам нашей колонны.

И. И. Старовойтов, на
чальник ПАТП-1: — Води
тели недовольны и органи
зацией питания. Удобными 
точками общепита могли 
бы стать кафе «Молодеж
ное», «Отдых», столовая 
«Диетическая», но пообедать 
тут — целая проблема.

Л. И. Гладкова, замести
тель директора треста сто
ловых № 1: — Действи
тельно, че'гкой системы об
служивания 'Водителей по
ка нет. Но и у нас есть 
трудности — кадровые, с 
продуктами питания. Бу
дем решать эти вопросы на 
уровне дирекции треста.

В. И. Фомин; — Замеча
ния эти справедливы. Но я 
бы хотел сказать о другом; 
все больше в нашем разго
воре выделяются объектив
ные причины. А ведь мно
гое зависит и от самих во
дителей. Нередко они гру
бят, нарушают инструк
ции...

КОРР.: — Да, и у нас та
кие письма есть. Е. Н. Гера- 
щенков пишет, что у •него не 
оказалось билета, тан води
тель Васильев вместо штрафа 
заставил оторвать на три 
рубля 50 талонов.

П. Н. Поздняков, брига
дир водителей ПАТП-1: — 
Конечно, надо было выдать 
штрафной талон, но так ли 
уж в данном случае вели
ка беда? Как наказывать 
водителя? Он—один из луч
ших на предприятии, до
срочно завершил пятилет
ку.

И. Г. Бурцев: — Нет, так 
уводить от ответственности 
работника нельзя. Василь
ев неправ и заслуживает 
серьезного наказания. Ведь 
дело не только в штрафе, а 
в культуре общения.

КОРР.; — Еще письмо. Пас
сажир 3. Е. Нилов пожаловал
ся, что водитель автобуса 
130-го Маршрута ме высадил 
желающих на нужной оста
новке. Проехал мимо.

А. Т. Петунии: — .Само
управство! Этот маршрут 
мы удлинили до поселка 
Светлого, и водители обя
заны высаживать пассажи
ров на остановке, которая 
раньше считалась конечной.

И. Г. Бурцев: — Вьшуж- 
дены признать: более поло
вины всех писем — о на

ших недоработках; невни
мательности, грубости, сры
ве графиков движения... 
Этому будем давать прин
ципиальную оценку.

КОРР.: — Нередко читатели 
софбщают о пустых . автобу
сах. Накануне нашей встречи 
вместе с работниками ГАИ 
мы провели рейд: из десятков 
автобусов, номера которых 
мы записали в блокноты, тре
тья часть каталась по городу 
без уважительной причины.
. И. И. Старовойтов: — К
сожалению, пока еще нет 
четкой координации дейст
вий диспетчедской службы 
и автопарков.

И. Г. Бурцев; — Знаю, ав
тобусы ПАТП №№ 1 и 2, ав
токолонны № 1977, обслу
живающих промышленные 
предприятия, часто ходят 
пустыми. А  ведь есть и кас
сы, и билеты...

А. Ф. Драгунов, замести
тель нц,чальника автоколон
ны № 1977: — Хочу уточ
нить; пассажиров в попут
ном направлении мы все- 
таки возим. У нас есть 
'план, которым предусмат
ривается перевозка пасса
жиров почти на 5 тысяч 
рублей.

И. И. Старовойтов: — За
казчики не всегда эффек
тивно используют тран
спорт. Водителям это на 
руку. Думаю, автобусы «на 
заказе» нужно максималь
но приблизить к маршрут
ным, определив для них

удобные остановки.
И. П. Погонец; — Особен

но для тех, кто обслужива
ет химзавод. А таких ма
шин немало — около 30.

И. Г. Бурцев: — На еди
ном политдне высказыва 
лось немало таких предло
жений. Мы их обсудили в 
парткоме завода. Решили, 
что большая часть автобу
сов будет обслуживать го
рожан по типу экспресса 
по маршруту пл. Южная— 
химзавод — пл. Южная с 
девятью остановками. По 
существу это новая форма 
обслуживания населения.

КОРР.: — Началась пора
сельскохозяйственных работ, 
тысячи горожан вьюзжают на 
сенокос. Как в этих услови- 
ях строится тактика работы 
пассажирского автотранспор
та?

А. Т. Петунии; — Еже
дневно на обслуживание 
промышленных предприя
тий и организаций города, 
участвующих в заготовке 
кормов, отвлекается около 

. 50 автобусов. ЭтЬ заметно 
сказывается на перевозках 
пассажиров в городе и за
ставляет нас маневрировать 
транспортом, перестраивать
ся. Как и в прошлые годы, 
практикуем укороченные 
маршруты. Например, авто
бус маршру .га № 2 курсиру
ет в направлении: Академ
городок — троллейбусное 
депо, автобус № 12 — от 
Степановки до пл. Кирова...

КОММЕНТАРИЙ ОТДЕЛА

В минувшей пятилетке 
объем пассажироперевозок 
предприятиями «Томскав- 
тотранса» возрос на 27 про
центов, а в нынешней он 
поднимется до 30. У т1>ан- 
спортников есть все усло
вия, чтобы выполнить на
меченную программу. Объ
единение уделяет серьезное 
внимание, развитию мате- 
риал1̂ .но-технической базы, 
для закрепления кадров 
строит собственное жилье, 
улучшает бытовые условия. 
Из наиболее важных объ
ектов, сданных за прошлую 
пятилетку, — новое авто
транспортное предприятие'  
на Каштаке. У  водителей 
есть и сауна, и чайная, и 
спортивный зал. Многие 
семьи справили новоселья. 
Но всякая забота о людях 
должна оборачиваться от
дачей, тем более что в ней 
заинтересованы тысячи 
пассажиров. Это возможно 
лишь в том случае, если 
будет у.шешна воспитатель
ная' работа в коллективах, 
больше будет внимания к 
просьбам и предложениям 
трудящихся. Сумели же от
крыть автотранспортники

несколько новых маршру
тов, когда об этом настоя
тельно попросили томичи. 
Но стоит ли ждать жалоб 
и нареканий, если многие 
можно предупредить? По
чему бы не организовать 

.встречи и «круглые столы» 
в трудовых коллективах, 
не объявить конкурсы во
дителей, членами жюри ко
торых стали бы пассажи-, 
ры? Приближение к тем, 
кого приходится обслужи
вать, поможет снизить ко
личество жалоб. Нельзя за
бывать, что каждый второй 
житель нашего города — 
пассажир автотранспорта.

Конечно, и к проблемам, 
транспортников следует 
быть внимательней. Просто 
нельзя отмалчиваться в от
вет на требования водите
лей об организации их обе
дов, о состоянии городских 
магистралей и другие.

Уровень транспортного 
обслуживания станет выше, 
если в нем будут заинтере
сованы все — и гориспол
ком, и соответствующие 
организации и ведомства, 
и, конечно, сами водители 
и пассажиры.

А. ТОРОПОВ.По следам наших выступлений
«Завязли 

обвязке»в .. .

Под таким заголовком в 
газете «Красное знамя» 
(.V» 118 ох 32 .мая с. т.) бы
ла опубликована корреспон

денция, в которой •сообща
лось о неудовлетворитель
ном качестве обвязки па
кетов 1C пиломатериалами 
на Могочинском лесозаводе. 
Лолучея ответ;

«Факты 'имели место. При
няты меры к устранению 
недостатков. Виновники

брака наказаны. Начальни
ку цеха готовой продукции 
С. И. •Микову объявлен вы
говор, начальник производ
ственного отдела А. Ф. Ка- 
кулин, (Руководители лесо- 
цехов И. И. Симахин и 
Н. И. Невмержицкий пре
дупреждены. Нретензий к 
качеству пакетов от речни

ков и железнодорожников 
теперь нет.

Вместе с тем нельзя не 
обратить внимания и ва 
такое положение. Более 90 
тысяч кубометров пилома
териалов готово к отправке 
потребителям. План отгруз
ки срывается из-за отсутст
вия барж. Если речники 
выдержат график поставки

вам порожняка, ^коллектив 
лесозавода быстро и каче
ственно проведет погрузку. 
Односторонние же Претен
зии, как известно, пользы 
делу не приносят.

В. МАЧЕХИН, 
секретарь |партбюро 

1Могочияс1щцо {лесозавода^
Молчановский район».
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ПРОФСОЮЗЫ:
РАДИУС

ДЕЙСТВИЯ

За отличное качество
На заводе резиновой 

обуви начало действо
вать положение о социа- 
ли1стическом соревнова
нии среди бригад за 
присвоение звания «Кол
лектив отличного каче
ства», Первые итоги 
подвел и профсоюзный 
комитет цеха формовой 
и спортивной резиновой 
обуви. Отмечено резкое 
улучшение качества
формовых бот, сапог, га
лош. Особенно высокие 
результаты у комплекс
ной сквозной бригады, 
возглавляемой Г. В. Ше
фером. Первосортная
продукция здесь состав
ляет 99,79 процента.

В цехе совершенству
ются модели других виг 
дов обуви.КПДтоварищеского суда

На 1.088 предприятиях 
и в организациях обла
сти созданы товарище
ские суды. В них и;йра- 
но более семи тысяч ра
бочих и служащих. Од
нако, как показывает 
практика, КПД товари
щеских судов еще ни
зок. В прошлом году на 
их заседаниях рассмот
рено всего 12 процентов 
нарушителей дисципли
ны и правопорядка, око
ло девяти процентов — 
нынче. В работе судов 
нет широкой гласности, 
исполнение принятых 
решений зачастую не 
контролируется.

Особенно слабо това
рищеские суды работают 
на предприятиях нефтя
ной и газовой, лесной и 
деревообрабатываю щ е й 
промьипленности, у гео
логов, в госторговле и 
потр^кооперации, сель
ском хозяйстве, учреж
дениях культуры.

Секретариат облсов- 
профа рассмотрел воп
рос об усилении органи
заторской работы проф
союзных кЬмитетов по 
руководству товаргаце- 
скими судами. Утверж
ден план мероприятий 
по активизации их дея
тельности. С 1 июля 
объявлен смотр работы 
товарищеских судов.Для удобства абонентов

Что сделано по вы
полнению коллективного 
договора за первое полу
годие? Готовясь ответить 
на этот вопрос, профком 
Томской телеграфно-те
лефонной станции осо
бое внимание уделяет 
анализу развития средств 
связи. Ведь это — залог 
облегчения труда свя
зистов и повьппения ка
чества услуг населению.

Солидная часть запла
нированного на год уже 
вьшолнена. Так, почти в 
два раза увеличилось 
число междугородных 
телефонных автоматов 
в отделениях связи. Для 
удобства клиентов рас
ширяется сеть абонент
ского телеграфирования. 
Проделана большая ра
бота на других направ
лениях.

Разговор об этом, о 
выполнении других пунк
тов коллективного дого
вора состоится на проф
союзной конференции.В субботу вечером

На электромеханиче
ском заводе по инициа
тиве профкома зароди
лась новая традиция. 
Уже два месяца подряд 
в субботу вечером фойе 
заводского Дома культу
ры превращается в ка
фе семейного отдыха. 
На столиках — чай, тор
ты, пирожные, приго
товленные самими ра
ботницами. В рамках 
фестиваля , народного 
творчества, посвященно
го 70-летию Великого 
Октября,  ̂здесь проходят 
цеховые вечера. На них 
чествуются рабочие ди
настии, передовики тру
да, свои таланты пока
зывают самодеятельные 
артисты из бригад и 
участков. Организуются 
выставки прикладного 
искусства, детского ри
сунка, стенгазет, фото
выставки. Дети участву
ют в веселых конкурсах, 
находят себе занятие по 
душе в игровой комнате.

Такие вечера уже про
вели цехи №№ 1, 3, 5, 
инструментальный. Во 
многом это . заслуга 
профсоюзных , активис
тов В. А. Шибалковой, 
В. Н. .Виноградова, Г.М. 
Турчинович, Г. Н. Маз- 
ник, М. И. Каплйной. 
Свои программы готовят 
сейчас коллективы заво
доуправления и цеха 
№ 4.

О. НИКОЛАЕВА.

ОБСУЖ ДАЕМ  ПРОЕКТ ЦК КПСС О ПЕРЕСТРОЙКЕ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ БЫВШЕГО ВЕЧЕРНИКА
Три года назад закончи

лись мои растянувшиеся 
■псчти на десять лет «уни
верситеты», я стал дипло
мированным специалистом 
с приличным производст
венным стажем (работал и 
за станком, и за кульма
ном, теперь вот — старший 
/мастер инструментального 
цеха). Учиться пришлось 
на энергсмеханическом фа
культете ТПИ, где не укла
дывающиеся в положенные 
шесть лег студенты мало 
кого удивляют. Почему? Об 
этом и хотелось бы порас
суждать в свете опублико
ванного недавно проекта 
«Основных направлений пе
рестройки высшего и сред
него специального образо
вания».

Кто такой студент-вечер
ник? Как правило, это че
ловек, имеющий за плеча
ми армию (если речь идет 
о мужчине), год-два рабо
ты на производстве и ус
певший обзавестись семьей. 
С одной стороны, его вы
бор |института, факультета 
бывает осознанным: чаще

всего он идет учиться туда, 
где можно получить специ
альность, требующуюся на 
том предприятии, где ра
ботает. Это хорошо. С дру
гой стороны, учиться на 
вечернем отделении чрез
вычайно трудно: восемь ча
сов ты на производстве, 
плюс общественные дела, 
плюс семья, да зачастую 
еще необходимость подра
ботать (какова зарплата 
техника или начинающего 
конструктора — все знают). 
С поступлением на учебу 
нагрузка возрастает ,по 
меньшей мере а два раза. 
Четыре вечера в неделю по 
четыре часа занятий, кон
сультации, курсовые, сес
сии... Не каждый выдер
жит. Накапливаются хво
сты, глядишь, не уложился 
в програм1му очередного 
курса и застрял на год-дру
гой. Восстановился, потом 
снова что-то запустил... 
Так и появляются студен
ты с многолетним стажем.

В проекте «Основных на
правлений перестройки вы
сшей школы» говорится:

«Предусмотреть меры, обе
спечивающие значительное 
повышение качества подго
товки специалистов на ве
черних и заочных отделе
ниях». Какими, на мой 
взгляд, могут быть эти ме
ры?

Первое. Мне кажется, что 
нужно со второго курса, а 
не с пятого, как это делает
ся сейчас, давать студенту- 
вечернику и заочнику учеб
ный день для самоподго
товки. Помню, как наш 
преподаватель технологии 
машиностроения Е. П. Ми- 
халевич говорил: «Макси
мальное количество знаний 
можно получить только при 
индивидуальной подготовке, 
занимаясь самостоятельно». 
Прав был Евгений Петро
вич на сто процентов! Но 
где было взять время на 
самоподготовку?

Второе. Целесообразно, 
наверное, давать возмояс- 
ность студентам по некото
рым дисциплинам зани
маться по индивидуальным 
планам, проверяя их зна

ния через зачеты и курсо
вые работы.

Третье. Хорошо бьшо бы 
каждсму начинающему 
специалисту прикреплять на 
производстве шефа-настав- 
ника из числа опытных 
коллег. Это важно для ве
черника и заочника, но 
особенно — для тех, кто 
приходит на производство 
после окончания дневного 
отделения. Жалко бывает 
смотреть на некоторых из 
этих ребят: токарный
станок не всегда отличает 
от шлифовального, в резуль
тате — ироническое отно
шение рабочих, шуточки. 
Насмешки. Помыкаетсл, по
мыкается такой «специа
лист» в цехе, отделе, да так 
и не найдет себя. Настав
ник бы помог ему быстрее 
войти (В курс дела, позна
комиться с коллективом.

К сожалению, почти по
ловина из того, что прохо
дили в вузе, оказывается 
ненужной в работе. Зато 
как не хватает элементар
ных знаний по промыш-

ТРЕЗВОСТЬ НОРМА ЖИЗНИ
S Год назад принято по- 
S становление ЦК КПСС 
Е «О мерах по преодоле- 
S нию пьянства и алкого* 
:  лизма», в соответствии с 
S которым в нашей стране 
Z был взят курс на трез- 
~ вость, вызвавший широ- 
:  кий отклик в сердцах на- 
S шего народа. На XXV11 
S съезде КПСС М. С. Гор- 
5 бачев сказал: «Во имя 
S здоровья общества и че- 
В ловека мы пошли на ре- 
S шительные меры, повели 
В бой с традициями, кото- 
S рые складывались и на- 
В саждались веками... Но 
S и дальше нужна боль- 
В шая настойчивая, разно- 
S образная работа, чтобы 
В обеспечить окончатель- 
Z ный перелом в сложив- 
В шихся привычках. Ника- 
Z ких послаблений здесь 
В не должно быть!». Эта 
S линия ЦК КПСС четко 
В прозвучала и в Резолю- 
S ции XXVII съезда пар- 
В тии по Политическому 
S докладу ЦК КПСС: 
В «Съезд отмечает исклю- 
5 чительно важное значе- 
В иие развернутой по ини- 
S циативе ЦК КПСС и ак- 
В тивно поддержанной всем 
S советским народом рабо* 
В ты по утверждению здо- 
Z рового образа жизни, 
В преодолению пьянства и 
S алкоголизма. В борьбе с 
В этим злом не должно 
S быть никаких послабле- 
В ний». ‘

|_F| ЫНЕШНИЙ Устав
J“g КПСС на съезде до- 

полнен следующим по
ложением: «...первичная
партийная организация до
бивается утверждения трез
вого образа жизни». Осно
вой курса борьбы за трез
вость является постановле
ние ЦК КПСС «О м^ах  
по преодолению пьянства и 
алкоголизма», в котором, в 
частности, говорится о не
допустимости проповеди 
идей «культурного», «уме- 
peHHdro» употребления
спиртных напитков, о несб- 
ходимости ярко и убеди
тельно раскрывать вред 
алкоголя даже в малых до
зах.

Крупной победой трезвен- , 
ников в прошлом году ста
ло признание руководством 
Минздрава СССР положе
ния, что «любое употребле
ние спиртных напитков яв
ляется злоупотреблением». 
Тем самым устраняется тео
ретическая основа для не
гласного разрешения на 
умеренное потребление
спиртного, которое давали 
некоторые специалисты- 
наркологи. Они в своих 
лекциях начинали в неда
леком прошлом загибать 
пальцы, говоря о том, для 
кого «сухой закон» обяза
телен: дети, беременные
женщины, летчики, шофе
ры. Пальцев на одной руке 
им вполне I хватало...

(Вопрос о введении «сухо
го закона» в стране на съе
зде не обсуждался. Но 
Председатель Совета Мини
стров СССР Н. И. Рыжков 
в своем докладе подчерк
нул, что «задача удовлетво
рения платежеспособного

спроса населения приобре
тает особо важное значение 
в условиях, когда партия 
ведет бескомпромиссную 
борьбу с пьянством и алко
голизмом." Линия на резкое 
сокращение производства и 
продажи алкогольных напи
тков будет неукоснительно 
вг.1держиваться. и впредь... 
В целом за пятилетку роз
ничный товарооборот (без

крайности одинаково вред
ны. Но этот довод фальши
вый. Мы придем к абсурду, 
если применим эту логику 
в других случаях. Если я 
болею ■— это явное зло. Но 
по отношению к болезни 
есть другая крайность — 
цветущее здоровье. Выхо
дит, такое здоровье, будучи 
крайностью, тоже вредно и 
недопустимо? Может быть.

0  к р а й н о с т я х  

и  « з о л о т о й  с е р е д и н е »Как перестраивают работу первичные организации общества борьбы за трезвость
продажи винно-водочных из
делий) предусматривается 
увеличить почти на Т1>еть». 
Такое резкое увеличение 
товарооборота позВ'Олит обе
спечить товарами заплани
рованное повьпыение сред
него уровня зарплаты к 
концу пятилетки (пример
но на 15 процентов) и осво
бодить торговлю от алко
гольной зависимости. Таким 
образом, XXVII съезд зап
ланировал экономическую 
основу для реального вве
дения «сухого закона».

Главной задачей дббро- 
вольного общества борьбы 
за трезвость является обе
спечение идеологической ос
новы введения «сухого за
кона», то есть работа по 
возрождению народного ан
тиалкогольного обществен
ного мнения. Решая эту за
дачу, нельзя надеяться на 
инициативу «сверху». Пер
вичные организации долж
ны помочь каждому граж
данину нашей страны соз
нательно подойти к трезво
сти, объяснить каждому, 
почему В. И. Ленин считал, 
что водка и прочий дурман 
поведут нас к капитализму. 
Для этого необходимо, что
бы все члены первичных! 
организаций глубоко знали 
историю того, как веками 
насаждалось пьянство в 
России, каковы социальные, 
генетические, экономичес
кие, 'медико -  психологиче
ские последствия даже са
мого умеренного употребле
ния алкоголя.

Этиловый спирт широко 
используется в промышлен
ности. И пусть он только 
там применяется! Необходи
мо изъять этот коварный 
наркотик из бытового упот
ребления. В борьбе против 
пьянства все единодушны: 
это зло, это крайность в 
употреблении спиртного. Но 
самое расхожее возражение 
против «сухого закона» — 
это, мол, тоже крайность, а 
истина — всегда «золотая 
середина». И пример вам 
пршедут: если я ничего не 
поел или переел, то эти

заветная мечта сторонников 
культурного пьянства всегда 
болеть, но так, чтобы ноги 
все-таки передвигать?..

РАЗЪЯСНЯЯ политику 
партии и правительства 
По,искоренению пья^ /̂ 

ства и алкоголизма. Генераль
ный секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев на встрече с тру
дящимися г. Тольятти от
метил важность инициати
вы на местах по введению 
зон трезвости на предприя
тиях, по месту жительства, 
по полному запрещению 
продажи спиртного в райо
не, городе, области. Он рас
сказал, что в его рюдном 
селе сельский сход поста
новил полное запрещение 
продажи спиртных нгшит- 
ков. «Такие меры на местах 
мы будем всегда поддержи
вать», подчеркнул М. С. 
Горбачев. ^

Газета «Красное знамя» 5 
апреля опубликовала пред
ложение М. Емельчук о ^ -  
явить нашу область безал
когольной. Все первичные 
организации общества борь
бы за трезвость ' должны 
усилить разъяснительно
агитационную работу по 
объявлению зон трезвости.

Следует широко исполь
зовать анкетирование для 
выявления ■ общественного 
мнения относительно готов
ности коллектива предприя
тия объявить бойкот спирт
ному. Необходимо поддер
живать призывы к полному 
запрещеник} продажи любой 
(алкогольной продукции в 
районе, городе, области. Та
кого рода общественное 
мнение следует обязательно 
закреплять решением соб
рания жильцов дома, тру
дящихся цеха, предприятия. 
Первыми практическими 
шагами в первичных орга
низациях могут быть реше
ния рабочих, студентов, 
проживающих в общежити
ях, сначала о введении «су
хого закона» в своих ком
натах, затем̂ —на этаже и во 
всем общежитии. Такое ре
шение могут вынести и жи-СПРАШИВАМТЕ-ОТВЕЧАЕМ

Отвечает секретарь об
кома профсоюза работ
ников агропрома А. В. 
Туркин.

— Как оплачивается 
работа водителей третье
го класса, обслуживаю
щих бортовые автомоби
ли общего назначения 
грузоподъемностью до 
полутора тонн?

В. БУХАРОВ.
г. АсиИо.
— Труд водителей во 

всех отраслях народного 
хозяйства шлачивается 
по единым тарифным 
ставкам—49,5 копейки за 
час. •

>̂ ля водителей грузо
вых автомобилей уста- 
лавливается помесячный 
учет рабочего времени, 
при котором все часы,

проработанные в тече
ние месяца сверх уста
новленного рабочего вре
мени, считаются сверх
урочными и оплачива
ются в повьппенном 
размере. За них допла
чивается 37,5 процента 
тарифной ставки (за 
первые два часа сверх
урочной работы) и 75 
процентов за последую
щие часы. За работу в 
выходной день предо
ставляется другой день 
отдыха в течение двух 
ближайших недель. Если 
работник увольняется, то 
дни неиспользованного 
отдыха оплачиваются в 
двойном размере.

» » *
—• Я работаю уборщи

цей и по совместитель
ству на полставки зав
хозом. Из какого расче
та мне должны быть на
числены отпускные?

X. КРИВОШЕЕВА.
Бакчарский район.
— Рабочим и младше

му {Услуживающему 
персоналу (уборщицы

относятся к этой катего
рии), которым в установ
ленном порядке разре
шена работа по совмес
тительству, одновремен
но с отпуском по основ
ной работе предоставля
ется оплачиваемый от
пуск По совмшцаемой 
установленной продол
жительности.

» » »
Я слышал, что бу

дет возведен второй мост 
через реку Томь. Где и 
когда?

А. СЛАВИН.
г. Томск.
Отвечает главный ар

хитектор г. Томска В. Р. 
Новиков:

— Генеральным пла
ном г. Томска размеще
ние второго коммуналь
ного моста через реку 
Томь определено в рай
оне переулка Дербышев- 
ското.

Конкретные сроки на
чала строительства пока 
не определены.

* * *
Отвечает начальник уп-

льцы подъезда обычного до
ма.

Для многих это непри
вычно, так как десятиле
тиями нас приучали ждать 
«ценных указаний», «при
мерных планов 1>абот», ин
структажа. Сейчас нужна 
наша инициатива, тем бо
лее это относится к добро
вольному обществу борьбы 
за трезвость, которое не 
имеет традиционных мето
дов работы. Инициатива в 
борьбе за трезвость должна 
органично сливаться с ус
тановками XXVII съезда 
КПСС на расширение са
мостоятельности и инициа
тивы, а также на повыше
ние ответственности в рабо
те всех трудовых коллек
тивов.

Се й ч а с  важен не 
столько /количеютвен- 
ный рост рядов обще

ства борьбы за трезвость, 
сколько сознательный и до
бровольный прсщесс вступ
ления в эту организацию. 
Различные виды нажима 
при вступлении в общество, 
а также спешка являются 
нарушениями устава и при
водят к потере активности 
у его членов и дискредита
ции благородного дела. Так, 
например, в коллективе од
ного из томских институтов 
рост рядов общества реши
ли обеспеЧ(Ить не за счет 
терпеливой и разнообразной 
работы, а за счет учета чи
сла членов общества при 
подведении итогов социали
стического соревнования по 
подразделениям. Это, конеч
но, резко увеличило числен
ность организации, но ког
да было назначено собра
ние, то на него пришли 
только три человека — ру
ководители.

У  нас не общества трез
вости, а общества БОРЬБЫ 
за трезвость. Поэтому пер
вейшая задача — форми
рование энергичного актива, 
создание организации, спо
собной действительно зани
маться борьбой. На нынеш
нем этапе трезвенникам ну
жна поддержка со стороны 
пр^союза и парторганиза
ций. Не следует смотреть 
на трезвость как на проб
лему; бокал шампанского 
^или бокал с соком? Борьба 
за трезвость — это понятие 
широкое; это борьба за ком
мунистические идеалы. 
Трезвость — это озабочен
ность гражданина теми бе
дами, . которые принесло 
пьштство нашему народу, 
это бой с отчлуплениями от 
партийности в литературе, 
кино, телевидении, в изо
бразительном искусстве, в 
музыке. Бороться за трез
вость — значит развивать 
чувство гражданской ответ
ственности, полнее раскры
вать славное прошлое наро
дов нашей многонациональ
ной страны, приобщать тру
дящихся к высотам совет
ской и мировой культуры.

А. ТЕРЕЩЕНКО, 
заведующий отделом 
работы с первичными 
организациями Томско
го городского общества 
борьбы за трезвость, 
старший препо!цаватель 

ТПИ.

равления бытового обслу
живания населения Б. Л. 
Степанов.

— Где можно обучить
ся профессии мастера 
по ремонту часов?

А. КИРОВ.
г. Томск.
— В учебно - произ

водственном комбинате 
обгйьиуправления. Срок 
обучения—12 месяцев, он 
Засчитывается в трудо
вой стаж.

— Где можно (отремон- 
/̂ ц̂ровать шариковую/ 
ручку?

г. Томск.
и. ОРЛОВ.

— Ввиду отсутствия 
спроса не 'ЭТОТ вид ус
луг в Томске авторучки 
не ремонтируют. Но Ле
нинградское объедине
ние «Союз» дало согла
сие на замену неисправ
ных изделий. Сдать их 
можно в производствен
ное объединение «Томск- 
облбыттехника».

ленной экономике! Как со
ставить • наряд, спланиро
вать работу участка? Даже 
на этих простейших вопро
сах приходится спотыкать
ся. В связи с этим еще од
но пожелание: усилить в 
вузе изучение таких дис
циплин, как экономика и 
организация производства.

Слабо шло у нас изуче
ние прогрессивных методов 
современной технологии. 
Например, .много сейчас го
ворят о лазерном, плазмен
ном напылении, кое-что 
можно было и в нашем це
хе иоп0(льзовать, но мы 
проскочили в институте все 
это галопом, ничего в голо
ве не осталось.

Правильно говорится в 
проекте, что обучение в ву
зе должно стать более уз
коспециализированным: по
меньше количества дисцип
лин, поглубже — их изуче
ние, причем дисциплины 
эти должны быть как мож
но более приближены к 
современному производст
ву.

С большим удовлетворе
нием прочел в проекте и о 
том, чтобы в инженерно- 
технические вузы на заоч
ные и вечерние формы обу
чения студенты ■ принима
лись без установленного 
плана приема и зачисля
лись все, кто выдержал 
вступительные экзамены. 
Может быть, хоть это за
держит бег абитуриентов с 
избранного факультета на 
тот, (Где конкурс поменьше, 
а главным критерием в вы
боре будущей специально
сти станет не количество 
проходных баллов, а инте
рес к делу.

Ну а для облегчения 
участи студента-вечерника 
не помешали бы, наверное, 
и такие льготы, как библи
отечные часы в рабочее 
время (сейчас ведь на 
всех предприятиях есть 
технические библиотеки), и 
отпуск в летнее время...

С|Е(Оевременно • принима
ются меры для перестрой
ки высшей школы. Уверен, 
они помогут улучшить ка
чество подготовки специа
листов, в том числе и тех, 
кто получает образование 
без отрыва от производства.

С. БАТББВ, 
старший мастер инстру
ментального цеха Том
ского электромеханиче

ского завода.

Критерий — 

безаварийность
Главный критерий в оцен

ке работы службы домовых 
газовых сетей, считают в 
«Го(ргазе», — снижение чи
сла аварийных заявок. Вот 
о чем гсворят цифры: в 1983 
году от владельцев газовых 
плит было принято 24 ава
рийные заявки, в 1984-м—10, 
а в 1985-м—8. Не случайно 
этому отделу присвоили 

’ звание коллектива комму
нистического труда. Руково
дит им Любовь Александ
ровна Катаева—одна из луч
ших работниц предприятия. 
Ежедневно слесари по ре
монту домового газового 
оборудования ведут профи
лактический осмотр плит у 
населения, которых в Том
ске 51 тысяча.

Коллектив первым в тре
сте «Горгаз» перешел на 
метод бригадного подряда с 
применением КТУ. Резко 
возросла производитель
ность труда, улучшилось 
качество профилактических 
осмотров.

С. ВОЛОДАРОВ.

щ ж д у н а / » о д н а я ,  

щ ч » о р м а ц и я

ПРАЗДНИК СПОРТА Н КИРАЗарубежная пресса освещает ход Игр доброй воли
Зарубежные средства массовой инфор

мации широко освещают ход продолжаю
щихся в Москве Игр доброй воли, под
черкивая, что они являются большим меж
дународным праздником — праздником 
спорта, молодости, мира. Комментируя 
приветствие, с которым Генеральный се
кретарь ЦК КПСС М. С. Горбачев обра
тился к участникам Игр, органы печати 
разных стран отмечают (Приверженность 
Советского Союза делу мира, его призыв 
к доброй воле в отношениях между госу
дарствами, создающей возможности для 
решения коренных вопросов современнос
ти.

В Москве проходит настоящий праздник 
спорта, вызывающий большой интерес во 
всем мире, отмечает венгерская «Непса- 
бадшаг». Игры доброй воли, несомненно, 
станут заметным событием не только в 
спортивной жизни, но и в деле улучше
ния международной атмосферы. Как под
черкнул в своем приветствии М. С. Гор
бачев, будущим поколениям мы должны 
передать не факел войны, а эстафету ми
ра.
_ Свою поднерж/ку девизу Игр «От друж
бы в спорте — к миру на Земле» проде
монстрировали посланцы более 70 стран 
мира, .прибывшие на этот яркий (спортив
ный праздник, пишет польская «Трибуна 
люду». Эти Игры смогли состояться в пер
вую очередь благодаря совместным усили
ям спортивных организаций, деловых кру
гов и общественности Советского Союза и 
США. ЭТОТ факт порождает оптимизм. Он 
свидетельствует о том, что можно не толь
ко встречаться, но и совместно действо
вать во имя осуществления сбгласованньпс 
целей. ^

М, С. Горбачев в своем приветствии, пе
редает югославское информационное 
агентство ТАНЮГ, подчеркнул, что, каки
ми бы различными ни были наши ̂ ежде- 
ния и образ жизни, мы должны встречаться, 
говорить, спорить и состязаться в честном 
соревновании. Это всегда способствует 
созданию атмосферы взаимного уважения 
и сотрудничества. А  без них не уберечь 
Землю от грозящей катастрофы.

РОСТ

НАСЕЛЕНИЯ

ЗЕМЛИ
ВАШИНГТОН. Числен

ность населения Земли 
может достигнуть сего
дня 5 млрд, человек, под
считал Вшпингтонский 
институт народонаселе
ния. По его данным, на
селение нашей планеты 
увеличивается сейчас на 
1 млн, человек каждые 
четыре-пять дней, то есть 
в среднем на 85 млн. каж
дый год. За последние 35 
лет число жителей Земли 
выросло на 2 млрд., а в 
следующие 35 лет долж
но возрасти еще на 3 
млрд.

Поскольку девять из 
каждьпс десяти новорож
денных появляются на 
свет в развивающихся 
странах, именно там ско
рее всего и раздастся 
первый крик 5-ми л лиард- 
кого жителя нашей "пла
неты, говорит президент 
института народонаселе
ния Вернер Форнос. Од
нако каждый десятый ре
бенок, родившийся в раз
вивающихся странах, не 
доживает до года, а чело
веческий век там на 35 
лет короче, чем в про
мышленно развитых го
сударствах, подчеркивает 
В. Форнос, отмечая, что 
в Судане, например, сред
няя продолжительность 
жизни составляет лишь 
35 лет.

Американские средства массовой инфор
мации, посвящающие много материалов 
Играм доброй воли, отмечают в своих ком
ментариях правильность принятого СССР 
и США решения о проведении Игр, в хо
де которых важно не только добиваться 
наивьюших спортивных результатов, но и 
утверждать принципы мира, доверия и 
дружбы между народами. В своем привет
ствии участникам Игр, передает телеком
пания Си-эн-эн, советский руководитель 
призвал США дать ответ на советские ми
ролюбивые инициативы. Он подчеркнул, 
что Советский Союз много сделал для то
го, чтобы повернуть все более опасный бег 
к пропасти в другую, противоположную 
сторону —- в сторону разоружения. При
зыв советского руководителя к доброй во
ле в отношениях между государствами 
слышали миллионы советских и амери
канских телезрителей./ Игры являются ва
жнейшим событием, а церемония их от
крытия была „поистине впечатляющим 
зрелищем.

Спортивные игры в Москве, отмечает 
итальянская газета «Унита», будут, несом
ненно, способствовать взаимопониманию 
между народами, сотрудничеству, укреп
лению мира на нашей планете. Уровень 
Игр высок и представителен.

Западногерманское телевидение в репор
тажах из Москвы отметило, что церемо
ния открытия спортивного праздника бы
ла красО(Чной и жизнерадостной. Проведе
нием Игр доброй воли Советский Союз 
стремится /внести вклад в оздоровление 
политической обстановки в мире, в улуч
шение своих отношений преж/де /всего с 
СП1А.

Советский руководитель, констатирует 
японская газета «Санкэй симбун», высту
пая на суткрытии Игр доброй воли, при
звал Вашингтон активно откликнуться на 
мирные инициативы Советского Союза. 
Игры доброй воли, указывает другая япон- 

, ская газета—«Асахи», стали первой за по
следние десять лет крупной ареной, на ко
торой встречаются спортсмены США и 
СССР.

%

ЮАР. Десятки тысяч жителей Кроссроудса остались 
без крова. На поселок под прикрытием полицейских 
броневиков двинулись бульдозеры, которые ровняют с 
землей [остатки сожженных и разрушенных лачуг. Уже 
уничтожены тысячи хижин. Их обитатели вынуждены 
ютиться ,в самодельных палатках ,или прямо под от
крытым небом.

НА СНИМКЕ; бездомные жители Кроссроудса.
Телефото Рейтер — ТАСС.
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СОРЕВНОВАНИЯ
ВЫСОЧАЙШЕГО

НАКАЛА
16 комплектов наград бы

ло разыграно в воскресенье 
на И грах доброй воли. По 
8 —  в легкой атлетике и 
плавании. Теплая, друж е
ская атмосфера соревнова
ний, отличная организация  
и доброжелательность мос
ковских любителей спорта, 
по общему мнению, способ
ствуют и высоким результа
там.

Наверное, самым увлека- 
тельнЫдМ моментом дня был  
забег спортсменок на 100 
метров, в котором на старт 
вышли рекордсменка мира 
и олимпийская чемпионка 
Эвелин Эш форд (С Ш А ), а 
также чемпионка и рекорд
сменка мира в пры ж ках в 
длину, в нынешне.м году по
казывающая отличные ре
зультаты и в спринтерско.м 
беге, Хайке Д рехслер (ГДР). 
Н а последних метрах Д рех 
слер настигла рекордсменку 
мира и, казалось,, обошла 
ее. Проверив пленку фото
финиш а, судьи объявили по
бедительницей американ
скую спортсменку, резуль
тат же у обеих, Эш ф орд и 
Дрехслер, одинаковый —  
10,91, лучш ее время сезона , 
в мире.

21-летний советский атлет 
Роберт Эммиян, зимний чем
пион Европы в прыжках в 
длину, сегодня во второй по
пытке прыгнул на 861 сан- 
ти.метр. На 7 сантиметров 
превысил он рекорд Евро
пы, установленный 6 лет 
назад чемпионом Москов
ской олимпиады Лутцем 
До.мбровски из ГДР. Пры-

★

жок .Эм.мияна — и самый 
дальний в мире в нынеш
нем сезоне.

Эммиян стал победителем 
соревнований, опередив зна
менитого американского 
прыгуна опытного Ларри 
Мирикса, достигшего 841 сан
тиметра,—на любых других 
соревнованиях, возможно, 
даже на Олимпиаде, такого 
прыжка хватило бы для по
беды.

А вот другому советскому 
атлету, барьеристу Андрею 
Прокофьеву, даже повторе
ние рекорда Европы на 110- 
метровой дистанции — 13,28 
— не принесло золотой ме
дали Игр доброй воли. В 
следующем забеге чемпион 
мира американец Грег Фостр 
фин'ищирсвал через 13,25 
-—также самый быстрый ре
зультат сезона в мире.

А открыл список чемпио- 
нсв-легкоатлетов 21-лет
ний полицейский из Аддис
Абебы Белайне Динсамо. По 
традиции, согласно которой 
стайеры .Эфиопии почти не
изменно побеждают на круп
нейших соревнованиях в 
Москве, он первенствовал в 
марафоне. 42 километра 195 
метров по набережным Мо- 
сквы-реки Динсамо очень 
легко пробежал за 2,14,42.

(ТАСС).

р у с л е  
народной традиции

ОБЪЯВЛЕНИЯ

С б о р н а я  С С С Р :  Д е н ь  
тр уд а  н а  П о к л о н н о й  го р е

Спортсмены сборной Советского Союза, участвующие в Иг
рах доброй 1воли. провели в Москве День труда на строитель
стве мемориала Лобеды на Поклонной горе.

Жарко было в то утро на Поклонной горе. И от яркого сол
нца, и от работы: юноши трудились на строительстве музея, 
а девушки — на аллее Славы.

Казалось бы, такие ответственные состязания и спортсме
нам необходимо тренироваться. Высоких результатов от них 
ждет вся страна. А г;Десь — рукавицы, строительные каски, 
лопаты, грабли. Кипит работа, и только герб и надпись 
«СССР» На куртках ребят напоминают, что здесь трудит
ся цвет советского спорта.

— Работать здесь — честь для каждого советского чело
века. Победу над фашизмом ковала вся страна. И монумент 
ее героям — тоже дело каждого. Помните, здесь трудились 
участники XII Всемирного фестиваля молодежи и студентов. 
Мы, спортсмены', также хотим внести свой вклад в сооруже
ние памятника нашей великой Победе, — сказал копьемета
тель из Таллина Хейно Пуусте.

А. ЗОРИН, 
корр. ТАСС.

ПО МАТЕРИАЛАМ СУДЕБНОЙ ПРАКТИКИ

Николаевский украинский 
театр драмы и музыкаль
ной комедии впервые при
ехал на гастроли в Томск. 
Но томичи не первый раз 
встречаются с этим тради
ционным на Украине жан
ром театрального искусства: 
коллективы из Тернополя, 
Запорожья и ряда дру
гих городов дали нам о 
нем достаточно полное 
представление. В украин
ской музыкальной драме, 
идущей непосредственно от 
глубинных истоков народ
ного искусства, многр черт, 
привлекающих современно
го зрителя. Это, прежде 
всего, высокая музьшаль- 
ность, мелодичность вокаль
ных партий, эмоциональная 
открытость, диктующая по
лярность характеров и 
контрастность ' психологии 
героев.

В этом традиционном для 
национального театра русле 
написана и музыкальная ко
медия «Сто первая жена 
султана». Авторы текста— 
народный артист УССР 
.А. Филипенко и В. Фили
пенко — написали ее на ос
нове романа Зинаиды Ту- 
луб «Людоловы», рисующе
го драматические страницы 
борьбы украинского народа 
с турецкими поработителя
ми, не одно столетие уво
дившими 3 неволю тысячи 
мирных поселян. Драмати
ческий сюжет почти всегда 
В пьесе дополняет музыка 
Д. Шевцова, мелодичная и 
распевная, пронизанная ин
тонациями народных песен. 
Эти сильные стороны про
изведения составили основу 
спектакля наших николаев
ских гостей.

В спектакле, которым те
атр открыл свои томские 
гастроли, много действую
щих лиц. Глубоко разрабо
танных характеров (это идет 
от пьесы) все-таки меньше. 
И самый интересный пер
сонаж — казак войска За
порожского Максим Танцю- 
ра в исполнении заслужен
ного артиста УССР В. Гос- 
тищева. Роль, написанная в 
стиле традиционных укра
инских исторических рома
нов, позволила артисту на
рисовать вьшуклый народ

ный характер. Его Танцюра 
смел, не боится говорить 
правду в глаза торжеству
ющему врагу, отважен в 
битве, верен в дружбе, не
жен в свое.м чувстве к лю
бимой. Сильный голос, ко
торым артист свободно вла
деет, по.могает созданию 
цельного образа народного 
героя-казака. Недаром од
на из его' больших арий 
в*ЗновУкраине, земле моя!») 
становится лейтмотивом 
спектакля. Артист легко пе
реходит из лирического пла
на в героический, из быто
вого — к комическим эпи
зодам.

Эта, в хорошем смысле 
слова, органичность как бы 
задает тон другим исполни
телям. И  прежде всего — 
героине! спектакля Аленке 
(заслуженная а )̂тистка
УССР О. Кузнецова). Акт
риса создает трогательный, 
лиоический образ верной 
подруги казака, мужествен- 

• ной дочери своего народа, 
готовой' расстаться с жи
знью, но не склониться пе
ред похитителями. У нее то- 

t же есть развернутац музы
кальная партия, которую 
она проводит с большим 
тактом. Отметим ее соло с 
хором в сцене невольничь
его рынка в черноморском 
турецком ПОРТУ Кафе — 
«Мати моя, Украине, щастя 
мое неземне!..», — также 
ставшее одним из лейтмо
тивов спектакля.

Образы главных действу- 
юших лиц дополняет их за
порожское окружение. За
поминаются пожилой казак 
Панас Барило (народный 
артист УССР Д. Борщов), 
рисующий своего героя с 
сочным народным юмором, 
Расилина (артистка А. Бо- 
ярченко) и другие персона
жи лагеря запорожцев.

Есть яркие актерские ра
боты и среди персонажей 
турецкой стороны. Это пре
жде всего Беглер-,бей Селим, 
наместник султана в Кабзе 
(заслуженный артист УССР 
В. Бурдык). Жестокость 
этого умного и хитрого вра
га, каким рисует его испол
нитель, сочетается в нем с 
известной рыцарственно
стью. Но... до тех пор, пока

н е с ч а с т н ы й  с л у ч а и ,
в котором повинны равнодушные лтоди

НА ОБИ

Летним утром в г, Асине 
на улице Н. Довгал'Кжа се
милетний Олег Матвеев 
взялся рукой за провод, 
свисавший с опоры, и был 
убит электрическим током.

Случай трагический. Но 
откуда на многолюдной ули
це появился провод да еще 
под напряжением? Кто по
винен в смерти- ребенка? 
Ответить на эти вопросы 
взялись следственные орга
ны Асиновской городской 
прокуратуры.

Предварительное следст
вие, а зат̂ м̂ и судебное по
казали, что начальник Аси- 
новских межрайонных элек
трических сетей В. М. Лу
кин распорядился демонти
ровать опоры на улице 
Н. Довгалюка. Бригаду ра
бочих возглавил старший 
мастер В. И. Ефименко, 
временно принятый на эту 
должность. Работали двое — 
тракторист Н. Ф. Зыков и 
шофер-электрик Л. М. Си- 
тановенко.

Ефименко провел инструк"* 
таж, но в разгар работы 
уехал помога'ть исполняю
щему обязанности старшего 
мастера А. В. Жидкову вести 
кабельные работы. Сделал 
это по просьбе Жидкова, то 
есть оба допустили грубое 
нарушение. На улицу Н. Дов
галюка Ефименко вернулся 
к концу рабочего дня. В пе
реплетении проводов валя
лись спиленйые опоры.

— Все ли сделали? — 
спросил мастер рабочих.

Те заверили, что все, и за
спешили по домам. Не про
верив работу, и Ефименко 

. отправился по своим делам. 
А на следующее утро на 
этом месте погиб ребенок.

СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ОЧЕВИ
ДЕЦ 8. Е. НАЛИВАИКО, ЭЛЕК
ТРОМОНТЕР МЕХКОЛОННЫ 
№ 44:

«Мы демонтировали onoipbi. 
Мальчика лидел у храктора. 
Вдруг послышались шум и 
крики, что малыша бьет то
ком. Я оторвал мальчика от 
радиопровода. Мы оказали ему 
первую помощь. Но помощь 
была уже не нужна...».

ИЗ ПРОТОКОЛА ОСМОТРА 
МЕСТА ПРОИСШЕСТВИЯ:

«...на опорах ЛЭП провода 
обрезаны от керамических 
изоляторов. Однако на радио- 
проводах оказалось напряже
ние п 230 вольт».

ИЗ АКТА КОМИССИИ:
«Постороннее напряжение 

попало на линию радиофика
ции из-за срыва изолятора с 
крючка воздушного ввода ра
дио. Провод злектрического 
ввода был ветхим...»

Следственные органы при
влекли к ответственности 
В. И. Ефименко, предъявив 
ему обвинение по статье 172 
'УК РСФСР, то есть в ха
латности. Суд назначил ему 
наказание в виде исправи
тельных работ сроком на 
два года с удержанием 20 
процентов из заработной 
платы в доход государства.

При этом суд возбудил 
уголовное дело против ди
ректора электросетей В. М. 
Лукина тоже по статье 172 
УК РСФСР. Руководитель 
не выписал бригаде наряд- 
задание на производство 
конкретных работ по демон
тажу опор, разрешил вести 
их без работника ЭТУСа, не 
ПТ5ИНЯВ представителя под
рядной организации МК-44. 
Эти обстоятельства и спо
собствовали несчастному 
случаю.

Ефименко обжаловал ре
шение районного суда. Но 
судебная коллегия по уго

ловным делам областного 
суда согласилась с пригово
ром народного суда в отно
шении Ефименко и остави
ла его в силе. При этом 
коллегия вынесла частное 
определение для решения 
вопроса о возбуждении уго
ловного дела в. отношении 
других лиц, виновных в не
счастном случае. В частно
сти, рабочих электросетей 
Н. Ф. Зыкова и Л. М. Сита- 
новенко — непосредствен
ных исполиитеЛей работ.

Вот что заявили они в су
дебном заседании.

Н. Ф. ЗЫКОВ:
— Я брался ва лровод ру

кой, напряжения не было, в 
конце дня приехал Ефименко. 
Я ответил ему. ,что мы все 
сделали. Он . 1не »сма)лри1вал 
участок и ‘не видел, что ihipo- 
вода остались иа земле...

Л. М. СИТАНОВЕНКО;
— С ^последней опоры мы 

срезали провод радио, в со 
столба не стали. Это была уже 
не наша сторона...

Вслушайтесь, что они 
говорят. Один видел, что 
провод остался на земле, но 
промолчал. Равнодушно мах
нул рукой и другой; ^Не на
ша сторона». Непосредствен
ные виновники смерти ре
бенка должны отвечать по 
закону. В Уголовном кодек
се предусмотрена ответст
венность и для исполнителей, 
а не только должностных 
лиц. И совершенно непонят
на позиция следственных 
органов Асиновской проку
ратуры, оставивших без 
внимания этих виновников. 
Теперь, после частного опре
деления коллегии областно
го суда, все встанет на ■ свои 
места.

М. УСКОВ,
член областного суда.

ВЕТЕРАНЫ,
отзовитесь!

Митрофанова Антонина 
Ефимовна (636101, пос. Са- 
мусь Томского района, ул. 
Ленина, 10) разыскивает 
однополчан погибшего на 
фронте брата Щелкунова 
Георгия Ефимовича. 1924 
года рождения. В армию 
боат призван в 1942 году 
Шегарским райвоенкоматом, 
служил разведчиком в во

инской части полевая поч
та 03729 «Р». 12 октября 
1943 года 'В разведке был 
тяжело ранен и в медсан
бате (полевая почта 47965) 
скончался. О смерти брата 
сообщили начальник штаба, 
части Кирпиченко, друг 
брата Владимир Цветков и 
медсестра Евгения Филип
пова. А. Е. Митрофанова 
просит однополчан отклик
нуться и рассказать все, 
что знают о фронтовой 
судьбе брата.

.................................................................................... ......... ............. .ПОГОДА
Сегодня. по области — 

переменная облачность, без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 7—12 метров в рекун- 
ду, температура 17—22, в 
Томске 19—21 градус тепла.

10—11 июля — перемен
ная облачность, .местами не
большие кратковременные 
дожди, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, те.м- 
пература ночью 7—12, днем 
17—22. по тогу до 26 граду
сов тепла.

Тел еви д ение
СРЕДА, 9 июля

8.00 — «Время». 8.45 —
Мультфильмы. 9.10 — «На
взлет». Документальный теле
фильм. 9.40 — «Песня дале
кая и близкая». 10.25 — «Клуб 
путешественников». 11.25 —
Новости.

С 11.30 до 14.30 — nepeipbiB.
14,30 — Новости. 14.50 —

«Союз науки и труда». Доку
ментальные фильмы.. 15.35 — 
«Герои Жюля Верна' на экра
не», «Капитан Немо». Трехсе
рийный художественный теле
фильм. 1-я серия. 17.00 — 
«Призвание». «Законодатели 
молоденсиой моды» — рассказ 
о московском бП ТУЮ !, 17.30

«Праздник в П о». Музыкальная 
передача (Франция). 18.15— «За 
словом—дело». . «Заботы сель
ских коммунистов». 18.45— «(Се
годня в мире». 19.00 — «Мир и 
молодежь». 19.35 — Играет
В. Ковтун, 20.00 — Игры доб
рой воли. Легкая атлетика. 
21.00 — «Время». 21.35 — Иг
ры ДОЙРОЙ воли. Легкая атле
тика. Велоспорт (трек). 22.45 — 
«Сегодня в мире». 23.00 — 
Дневник Игр доброй воли.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастикц. 
9.20 — «Гарантия качества». 
Научно-популярный фильм. 
8.40 — «Ищите женщину». 1-я 
серия. 9.55 — Мультфиль(мы, 
10.25 — Концерт хоровой му
зыки. 10,55 — «Встречи с

А. Грином». 11.40 -  
ла». 2-я серия. IS.Oq

«Арабе- 
, - «Выс

шая школа: проблемы пере
стройки», 13.30 — «Немецкий 
язык». 14.00 — «Знай и умей». 
14.45 — Новости. 14.55 — Иг
ры доброй волн. Волейбол 
(женщины! Современное пяти
борье. 16.55 — «Сельский час». 
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Слагаемые успе

ха». Совхоз «Томский». 18.40— 
«Социальное страхование и 
профсоюзы в СССР». Докумен
тальный фильм. 19.00 — «День 
области». 19.15 — «Стадион
для • всех». Сельские спортив
ные игры в г. Асине.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи,

малыши!»

ТОМСК
20,20 — «Стадион для всех» 

(продолясение).
МОСКВА

21.00 — «Время». '2il.35 —
«Ищите женщину». 2-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18,15 —
«Изобразительное искусство». 
Обозрение. 19.00 Игры доб
рой воли. Волейбол (женщи
ны). Велоспорт (трек). 20.00 — 
«Спокойной ночи,, малыши!» 
20,20 — «Для всех и для каж
дого» . 20.50 — «Непский свод». 
Документальный фильм.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

он не встречает настоящего 
отпора своим притязаниям. 
Эта двойственность персо
нажа, в котором естествен
но сочетаются великодушие 
и жестокость, хорошо пере
дана артистом. Из персона
жей турецкого лагеря хо
чется также выделить ста
рого евнуха Кизляр-агу Ма- 
метку в колоритном испол
нении Е. Черникова и хозя
ина таверны «Парус» Иса
ака (артист В. Фокин), охот
но помогающего украинцам, 
но не упускающего случая 
поживиться дарами обеих 
сторон...

Жаль, что уж слишком 
«оперетточной» — не в луч
шем смысле этого слова — 
оказалась троица пиратов, 
действующая в турецких 
'сценах (заслун{енный ар
тист УССР Г. Черемушев, 
артисты А. Багнюк и 
Э. Грибкова). К тому же 
музыкальная характеристи
ка этих персонажей окра
шена слишком уж густым 
«одесским» колоритом. Впро
чем, по-своему эти пираты 
овганичны и вписываются в 
общий рисунок спектакля.

Мы уже говорили о том, 
что первый спектакль нико
лаевцев отмечен мелодич:- 
ной музыкой. Ее успешному 
воплощению способствуют 
небольшой, но достаточно 
слаженный оркестр (дири
жер В. Урес) и хор (хормей
стер В. Григорьев). В хоро
вых эпизодах тоже есть не
мало запоминают,ихся мест 
— в частности хор галерни- 
ков из первого акта. Разно
образны танцы, поставлен
ные нестандартно, с выдум
кой (балетмейстер Д. Соко
ловский), добротна работа 
художника (заслуженный 
хупожник УССР, лауреат 
премии им. Н. Островского 
А. Вдовиченко), соорудив
шего для спектакля ком
пактный, легко тра,чсфор- 
мируюшийся павильон.

Первая работа николаев
цев, которпо увидели томи
чи (Спектакль поставлен 
режиссером В. Безлепко), 
показала, что к нам при
ехал способный коллектив, 
от которого мы вправе 
ждать новых интересных 
спектаклей.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Т е а т р
ДРАМЫ

9 июля. Гастроли Николаев  ̂
СКОРО украинского театра 
драмы и музыкальной коме- 
дик. «Свадьба в Малиновке» —
19.

Д в о р е ц  зрелищ  
и с п о р та

9 июля, «Крамер против 
Крамера» — 19.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
9 июля. «Поеле"ЖРя инруль- 

Генчия» — 9. 10-.50. 12-40,
14-30, 16-20. 18-20. 20-10, 21-40.

«октяч^ь»
9 июля. «Чужие здегь не хо

лят» _  Я-40. 10-20. 12, 13-40.
I. 5-20 17, 18-40. 20-20. 22;
«Снайперы» — 8-50. 12-10 14,
16, \7-50 19-40. 2!-30. Сбор
ник «Ералашей» — 10-30.

«ПИОНЕР»
9 июля. «Пари с волшебни

цей» — 9. 11, 13. 15. «Одиноч
ное плавание» — 17, 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
9 ито.яя «Откройте, ппличич»

— 9. IO-40, 1.2-20. 14. 16 17.40. 
19-20. 21 «Любочь и а'Робчна» 
—19. 12-20, 14, 16. 17-40. 19-20, 
21. Мп.пьтсбопни.к «Поединок в 
джунглях» — 10.40.

«СИБИРЯК»
.9 ик>ля. «Велный Лжочни и 

Аонич»» — 9-20 «Это безум
ный, безумный, безумный, бе- 
•’ умный мир» (две серии) —
II, 14, 1'7, 20.

«АВАНГАР.Д»
9 июля «Клякса на сказке»

— 1.5 «Личное дело судьи 
Ивановой» — 17, 19. 21.

ДОМ КУ.ят,ТУРЫ 
«СИБК.АБЕЛЬ*

9 ИЮ.ЯЯ. «Лунная радуга» —
18, 20. 22.

ДОМ п«!>1!ЩЕРОВ
9 июля. «Женитьба Бальза- 

минова» — 17. 19. 21.
ДОМ КУЛБТУРЫ  

ЖЕ.ДЕЗНОДОРОЖНИКОВ
9 июля' «Прости меня, Але

ша» 18, 20.
ДОМ КУЛБТУРЫ ТЭМЗа 
9 июля. «Танцплощадка» —

16, 19-30, 21.

Вниманию хозяйственни
ков. томичей и жителей об
ласти!

В ца йенах области ведут
ся большие работы по вы
рубке леса с целью расши
рения пахотного клина.

Производственное объеди
нение «Томскмежхозлес» 
обращается к гражданам го
рода и области с просьбой 
принять активное участие в 
вьгоу1бке леса.

Древесина может исполь
зоваться для строительства 
садовых домиков, хозпо- 
стооек и на дрова.

Выписка ордеров на заго
товку леса будет произво
диться на льготных услови
ях межхозяйственными .лес
хозами производственного 
объединения «Томскмежхоз
лес».

Справки по тел. 1-03-31.

В связи с началом стро
ительства жклого дома по 
улице Елизаровых, (юго- 
восточная сторона улрщы 
Кулагина, против домов 
№№ 1, 5, 7, 9, вдоль быв
шей '®ысок.сдао1льтной ли
нии) на основании решения 
горисполкома от 23 июня 
1986 года за № 615 владель
цам самовольно возведен
ных таражей я  погребов 
необходимо до 25 июля уб
рать все постройки. В про
тивном слзгчае снос гаражей 
и закопка погребов будут 
осуществлены в йринуди- 
тельном порядке.

Справки по тел. 1-44-08.

Томскому облсовету по 
туризму и экскурсиям 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ на 
ПОСТОЯННУЮ' 1И временную 
работу: бухгалтеры, реви
зор, кассир, завхоз.

Обращаться. в облсовет 
по туризму и экскурсиям 
по адресу, пр. им. Ленина, 59. 
Тел. 3-11-92.

Среднее профессионально- 
техническое училище № 6 
г. Томска ОБЪЯВЛЯЕТ НА
БОР учащихся на базе 
восьмилетнего и среднего 
образования по специально
стям: оператор связи, теле
фонист междугородной свя
зи, телеграфист.

Срок обучения со сред
ним образованием — 11 ме
сяцев, учащиеся получают 
стипендию.

Срок обучения с 8-летним 
образованием — 3 года, уча
щиеся находятся на гособе- 
спечении.

Адрес училища: г. Томск, пр. 
им. Ленина, 181. Тел. 2-22-78 
(приемная, директор), 2-14-33 
(зам. по УПР). Проезд трол
лейбусами j№№ 2, 4, автобу
сами №№ 2, 19 до останов
ки «Ул. Дальне-Ключевская».

СИБИРСКОМУ ФИЛИА- 
ЛУ ВСЕСОЮЗНОГО ОНКО
ЛОГИЧЕСКОГО НАУЧНО
ГО ЦЕНТРА АМН СССР
на постоянную работу тре- • 
буются: инженер по мед-
(^рудованию, инженер- 
сметчик, инженер-мех$аник, 
ветврач, старший лаборант, 
машинистки, старший бух
галтер, заведующая канце
лярией.

Оправки по тел. 2-61-75.

КИЕВСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

ИНСТИТУТ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
ИМЕНИ 60-ЛЕТИЯ СССР 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
студентов в 1986 году на первый курс обучения с от- 
рьгасм от производства на следующие факультеты: 

МЕХАНИЧЕСКИЙ. Готовит инженеров-механиков по 
двум специальностям; эксплуатация летательных аппа
ратов и двигателей, летная эксплуатация самолетов и 
двигателей. Срок обучения — 5 лет 6 месяцев.

АВИАЦИОННОГО (РАДИОЭЛЕКТРОЯНОГО ' ОБОРУ- 
ДОВАНИЯ. Гстсвит радиоинженеров по трем специали
зациям: техническая эксплуатация радиоэлектронного 
оборудования летательных аппаратов; техническая экс 
плуатация радиоэлектронных н радионавигационных 
систем аэропо1ртов; техническая эксплуатация систем 
связи аэропортов. Срок обучения — 5 лет 6 месяцев.

АВИАЦИОННОГО ОБОРУДОВАНИЯ. Готовит инже
неров по трем специализациям: техническая эксплуата
ция авиационных приборов и электрооборудования ле 
тательных аппаратов; техническая эксплуатация борто
вых !пилота:кио - навигационных комплексов; техниче 
ская эксплуатация олектрооборудования ' aaponOtproB. 
Срок обучения — 5 лет 6 (Месяцев.

АВТОМАТИКИ И ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ.
Готовит инженеров-системотехников по специальности 
электронные и вычислительные машины по двум на 
правлениям; эксплуатация ЭВМ, эксплуатация авиаци 
онных тренажеров. По специальности автоматизирован
ные системы управления — по направлениям: эксплуа
тация АСУ воздушным движением; вычислительные 
комплексы управления и обработки полетной информа' 
ции. Срок обучения — 5 лет.

ИНЖЕНЕРНО - ЭКОНОМИЧЕСКИЙ. Готовит инжене- 
ров-экономистов по двум' направлениям: организация и 
планирование коммерческой работы; организация и пла
нирование материально - технического снабжения. Срок 
обучения — 5 лет.

АЭРОПОРТОВ. Готовит инженеров-строителей по спе
циальности инженер-строитель по строительству аэро- 
дромо'В. Срок обучения — 5 лет.

АВИАЦИОННОЙ НАЗЕМНОЙ ТЕХНИКИ. Готовит ин- 
женерок-механиков по двум нап/равлениям: техническая 
эксплуатация спецавтотранспорта и средств механиза
ции аэропортов; техническая эксплуатация средств хра
нения ГСМ, его транспортировки, заправки и контроля 
качества. Срок обз?чения — 5 лет.

Примечание; на специальность летная эксплуатация 
самолетов и двигателей (бортинженер) могут быть за
числены путем конкурсного отбора студенты факульте
тов авиационной наземной техники, авиационного ра- 
дисалектрснного и авиационного оборудования — после 
успешного окончания ими второго курса, прохождения 
летной медкомиссии и психофизиологического отбора.

На обучение принимаются лица не старше 35 лет, име
ющие среднее образование, годные по состоянию здо
ровья «  работе в гражданской авиации.

Лица женского пола принимаются на следующие фа
культеты: инженерно-экономический, автоматики и вы
числительной техники, аоропоргов:

Успевающие студенты обеспечиваются стипендией в 
размере 40 руб. на 1—4-м. курсах и 45 руб.— на 5— 
6-.М курсах.

Все студенты обеспечиваются форменным обмундиро
ванием с оплатой 25 процентов стоимости в рассрочку 
на срок носки. Большинство обеспечивается общежи
тием.

Заявления принимаются по 31 июля.
К заявлению прилагаются следующие документы: до

кумент о среднем образовании (подлинник), характери
стика, медицинская справка (форма 08б/у), шесть фото
карточек размером 3X4 ом (без головного убора). Пас
порт и военный билет предъявляются лично.

Медицинское освидетельствование проводится до 
вступительных экзаменов по направлению приемной ко
миссии.

Вступительные экзамены проводятся с 1 по 20 авгу
ста; по математике (письменно), физике (у'Стно), рус
скому язьщу и литературе (письменно).
'■Начало занятий — 1 сентября.
Прием заявлений, документов и медицинское освиде

тельствование прсводятся приемной комиссией КИИГА 
по адресу: г. Новосибирск, аэропорт Толмачево, учебно- 
тренировочный отряд.

За справками и направлениями обращаться по адре
су: г. Томск, аэропорт, в отдел кадров. Проезд автобусом 
№ 119 до остановки «Аэропорт». Тел. 99-42-18,, 99-43-28.

СПТУ-14 (пищевое) г. Томска ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащихся «а 1986/87 учебный год.

Принимаются юнеши и девушки с образованием 10 
классса по специальностям: 

контролер ОТК хлебо-булочных изделий (работают 
технологами и бракерами), 

лаборант молочной промышленности, 
мастер-конфетчик, ! 
изготовитель 'мороженого, 
мастер-кондитер. |
Срок обучения — 1 год (кондитер — 2 года). Стипен

дия — 60—80 руб.
С образованием 8 классов принимаются только девуш

ки на специальности: 
кондитер, 
конфетчик,
аппаратчик-молочник (стипендия — 30 руб.), 
мастер хлебо-булочных изделий (стипендия — 50 руб.), 
Эти учащиеся находятся на государсшеняом обес

печении, обучаются 3 года и одяевременно со специаль
ностью получают' среднее образование.

■Прием в училище без экзаменов.
Принимаются следующие документы: заявление, до

кумент об образовании, медицинская оправ-ка — фор
ма № 0в6/у, 6 фотокарточек 'размером 3X4 см, харак
теристика.

В1)емя обучения засчитывается в трудовой стаж. 
Общежитие предоставляется, квартирные — 10 руб. 
Адрес училища: 634050, Томск, ул. Р. Люксембург, 18.

Тел. 2-42-17, 2-61-83.

Дирекция, партийный ко
митет, заводской комитет 
профсоюза Томского элект
ротехнического завода с 
глубоким пр'искорбием из
вещают о смерти заслужен
ного ветерана труда завода

ШМИДТА
Николая Константиновича

и выражают соболезнова
ние родн^ш и близким по
койного.

Родные и близкие глубо
ко скорбят по поводу смер
ти участника гражданской 
и Великой Отечественной 
войн, персонального пен
сионера

ИГНАТУХИНА 
Ефима Ивановича.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации, совет ветеранов с 
прискорбием извещают о 
смерти ветерана труда лес
ной промышленности, быв
шего заместителя началь
ника КМТС <Томлеспрома»

МАЗЮКА
Иосифа Ипполитовича

и выражают искреннее со
болезнование родным по
койного.

Коллектив Томского реч
ного порта выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти слесаря-наладчика 

ЧЕРНОКУЛЬСКОГО 
Владимира Константиновича.
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